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На радиостанции «Звезда» в авторской программе
Анны Шафран недавно состоялась интересная бе-
седа журналистки и эксперта Сколтеха по междуна-

родному регулированию ИИ и сквозных технологий,
исполнительного секретаря комитета по ИИ при комиссии
России по делам ЮНЕСКО Юрия Линдре. С одной стороны,
Линдре верно указывал на риски создания тоталитарного
цифрового концлагеря при всеохватности человечества
цифровыми технологиями. С другой, он снова назвал про-
цесс «цифровой трансформации» неизбежностью и пред-
ложил искать в этом деле общественный консенсус, чтобы
всё узаконить в лучшем виде. Сгладить слегка острые углы,
поддержать глобальный цифровой кодекс от генсека ООН
Гутьерреша – и, дескать, всё у нас будет в порядке. Главное
– не закрываться в автаркию, потому что надо же знать, чем
живут партнёры и как-то защищать свои интересы на их
(международных) площадках. На этот счёт имеются очень
большие сомнения, потому что по сути предлагается тот же
самый путь в цифровую бездну, только падение пойдёт не
по такой жёсткой наклонной. Просто нас будут медленно ва-
рить и подталкивать к краю потихоньку. Собственно, именно
этим и занимается созданное правительством РФ при под-
держке Романа Абрамовича и западных компаний-консуль-
тантов по западным лекалам Сколково. Мы уверены, что и в
цифре РФ должна двигаться суверенным путём, используя
только те технологии, которые реально работают на благо
людей и исключают прямой контроль и машинное управле-
ние социумом.

«Для запуска проекта «цифровой концлагерь» необхо-
димо интернетизировать 97% человечества. Пока что в Сети
– только две трети. Запрос на справедливое цифровое раз-
витие растёт и ширится во всём мире. Но контрольных ме-
ханизмов с учётом местного законодательства и норм
морали – как не было, так и нет», – такой зачин выбрали для
беседы Шафран и Линдре.

На самом деле не очень успокаивает тот факт, что в сеть
затянуто не всё население Земли – в отдельных государст-
вах, вроде Сингапура или Китая, цифровой контроль над
каждым шагом граждан уже установлен. Борьба с «цифро-
вым неравенством» – один из главных тезисов глобалистов.
И, между прочим, ООН, в структуре которой (ЮНЕСКО) чис-
лится экспертом Линдре, ставит одной из главных задач в
рамках достижения «всеобщего равенства» по Целям устой-
чивого развития – цифровизацию бедных государств. Для
этих целей предлагается изыскивать бюджетные средства
правительствам, вкладываться инвесторам или даже выда-
вать международные кредиты. Вот цитата с сайта ООН, ма-
териал марта 2023 г. «Партнёрство во имя всеобщей
цифровизации»:

«Две трети населения бедных стран не имеют доступа к
гаджетам и интернету.

Определённый оптимизм в сложившейся ситуации все-
ляет Дохинская программа действий – план обязательств и
взаимодействия между наименее развитыми странами и их
партнёрами по развитию, включая частный сектор, граж-
данское общество и правительства на всех уровнях. В этом
документе содержится настоятельный призыв оказывать су-
щественную поддержку бедным странам в обеспечении на-
дёжного доступа к широкополосным и мобильным сетям и
Wi-Fi, в том числе на «последней миле».

Представители ООН будут продвигать идею важности
цифрового сотрудничества для ускорения достижения
Целей в области устойчивого развития (ЦУР). В этой связи
крайне необходимо партнёрство с частным сектором, в
рамках, например, цифровой коалиции Partner2Connect,

через которую было мобилизовано более 600 взносов на
сумму около 30 миллиардов долларов.

«Цифровое развитие наименее развитых стран с ис-
пользованием науки, технологий и инноваций – это не про-
сто возможность, это обязанность. Моральная обязанность,
императив», – заявила Генеральный секретарь МСЭ Дорин
Богдан-Мартин на одном из ключевых обсуждений за круг-
лым столом на конференции в Дохе.

«Сейчас в бедных странах так много молодых людей…
более 50% жителей наименее развитых стран – моложе 19
лет. Это – будущая рабочая сила в мире. И важно, чтобы
такие компании, как Microsoft и другие представители част-
ного сектора,  активно участвовали вместе с ООН и в парт-
нёрстве с правительствами в развитии бедных стран с тем,
чтобы исправить ситуацию», – заявил вице-президент и гло-
бальный руководитель отдела социального воздействия
Microsoft Philanthropies Джастин Спелхауг.

Он рассказал о программе Всемирного банка «Парт-
нёрство в области цифрового развития», которая направ-
лена на расширение доступа к технологиям, к цифровым
общественным благам, к широкополосной связи и услугам
по наращиванию цифрового потенциала в наименее разви-
тых странах мира. И о том же самом, по сути, вещал Линдре:

«На сегодня 3 млрд человек находятся вне охвата сети –
то есть вне электронной коммерции, вне зоны действия
камер и т.д. Чтобы самый негативный сценарий стал реаль-
ностью, в цифру должны попасть 97% населения. Потом под
людей создаются региональные и национальные системы
сбора данных. Это должны быть единые, централизованные
системы для контроля и управления. Технологически это
должна быть единообразная система. Плюс на сегодня не
видно лазейки, которая бы позволила нынешним главам IT-
корпораций выйти из-под колпака, когда они перестанут иг-
рать ведущую роль в его создании.

И надо понимать, что при такой схеме это будет не циф-
ровой контроль Яндекса или Сбера – это будет внешний
контроль. Именно поэтому Китай идёт по пути суверенного
контроля. Они решили строить свой родной цифровой конц-
лагерь с системой соцрейтинга.

Нужно понимать, что исторически всегда привилегиро-
ванные слои пытались взять общество под контроль. И надо
понимать, что у любой цифры может быть множество сфер
применения. Технологии не создаются случайным образом,
они создаются для каких-то целей. И сегодня, когда есть
объективный запрос, на Западе начинают думать, как это
сделать. Корпорации уже вовсю чувствуют свою силу, своё
влияние, чиновники в тех же США уже во многом отрабаты-
вают интересы крупного бизнеса», – отметил Линдре.

Фактически речь идёт о выработке тем же Западом неких
единых стандартов оцифровки, к которым РФ «в целях конт-
роля беспредела крупного бизнеса» предлагается присосе-
диться. И про опасность электронного концлагеря, и про
тех, кто в реальности контролирует все эти цифровые тех-
нологии, всё сказано верно – вот только ничего другого и в
нашей стране строить не предлагается!

«Думать о том, что мы будем жить старым добрым ана-
логовым способом – это неправильный подход. Не потому,
что аналоговый способ жизни плохой. А потому, что если
выйти из этой технологической гонки, мы не будем знать,
как она развивается, как это работает, какие у этого послед-
ствия и как им можно противостоять. Нас же этими техно-
логиями в ближайшие десять лет уконтрапупят только так.
Если ты не знаешь, как работают технологии, ты оказыва-
ешься безоружен. Как минимум, технологии нужно знать и
развивать, чтобы вырабатывать иммунитет и меры противо-

действия. И нужно участвовать в международном сотрудни-
честве и в ООН, и в других организациях, чтобы понимать,
куда дует ветер и к чему нужно готовиться. Не возлагая при
этом больших надежд, что там можно о чём-то договориться
и эти договорённости будут соблюдаться. Сегодня, к сожа-
лению, это уже не работает», – продолжил мысль Линдре.

Тут снова видим привычные штампы – дескать, не время
быть луддитами, надо же быть в курсе всех инноваций тех-
нологической гонки и не отставать. Это знакомая песня с
цифровым псевдосуверенитетом, которую после начала
СВО резко запели глобалисты-цифротрансформеры вроде
основателя «Агентства стратегических инициатив» Дмитрия
Пескова. Двигают в РФ всю ту же глобальную оцифровку и
трансгуманизм – зато при первом случае втирают нам про
суверенитет.

«Многие наши сограждане сегодня хотят, чтобы РФ
вышла отовсюду, откуда можно выйти…», – отметила Шаф-
ран, имея в виду, конечно же, прежде всего такие организа-
ции как ВОЗ, МВФ, Всемирный банк, ВЭФ, G20 и т.д.
Действительно, членство в этих структурах является полной
финансовой (необходимость взносов) и идеологической
(внедряем ИХ повестку) кабалой для РФ. И что же отвечает
на это Линдре?

«Нельзя, неправильно. Я сам понимаю, что те взносы,
которые делает РФ в ООН, в другие международные орга-
низации – они не возвращаются в виде некой пользы, кото-
рая ожидается нашими чиновниками…. Но при этом…»

Шафран помогает собеседнику: «…но при этом они
понимают, какие процессы происходят там внутри, кто
является там главным актором, какой информацией не-
обходимо обладать…»

Линдре: «Действительно, находясь внутри международ-
ных процессов, мы знаем, куда движется мысль, чем живёт
Запад. И участвуя в той же ООН, у нас есть возможность
разрушать антироссийские инициативы. Не надо питать ил-
люзий – мы ничего своего сейчас продвинуть там не смо-
жем, но можем пресекать их русофобские инициативы, в
том же Совбезе ООН.

Есть инициатива генсека Гутьерриша по глобальному
цифровому договору, которая сейчас активно обсуждается
– общее соглашение государств и бизнеса о том, как
должно развиваться цифровое общество будущего. Цель –
поставить глобальный транснациональный бизнес под конт-
роль. Наша задача продержаться до того момента, пока не
наберётся критическая масса голосов о необходимости вы-
работки единых правил в этой сфере».

Во-первых, непонятно, зачем Линдре снова двигает вы-
работку неких «единых правил», когда сам он ранее подчёр-
кивал, что в разных странах разные цивилизационные
подходы. Те же китайцы не возражают против цифроконц-
лагеря, но у русских совсем иной взгляд. А у жителей Индии
– третий. К чему опять эта поддержка глобалиста Гутьер-
риша, который явно не выглядит самостоятельной фигурой?
Во-вторых, одно дело противодействовать врагам в Сов-
безе ООН и совсем другое – строить с теми же «партнё-
рами» цифровое общество будущего. Нашей стране это
вообще зачем?

«Эффективность запросов общества будет выше, если
общество не просто будет говорить, что «нам всё не нра-
вится», а предложит конкретную здоровую альтернативу, ко-
торая будет рабочей, будет применима к нашей стране. То
есть если мы говорим о том, что цифра теперь в нашей
стране всерьёз и надолго, потому что это следствие объ-
ективных процессов… то общество должно требовать,
чтобы был научно обоснованный, конкретный дизайн-про-

ект цифровой трансформации. Всё это должно пройти об-
щественные слушания и принятие консенсусом, социнсти-
тутами и т.д.  – что общество с этим согласно. И уже под это
необходимо принимать соответствующие нормативные
акты. Тогда необдуманных идей станет намного меньше –
наверное, нам к этому надо стремиться», – финальный
вывод Линдре ожидаем.

Научно обоснованная «цифровая трансформация» или
нет – как не назови это швабовское трансгуманистское сло-
восочетание, суть его не поменяется. Предлагается просто
изобразить согласие общества с её неизбежностью, слегка
заполировать – и всё якобы будет в порядке. Не будет. Рос-
сия должна двигаться не в рамках ЦТ, не в рамках ЦУР ООН,
а в рамках собственной повестки благополучия и процвета-
ния, с акцентом на потребности и ценности нашего народа.
И «цифра» вообще не должна являться в проектируемом об-
ществе нашего будущего панацеей.

При этом Линдре не упомянул о том, что прямо сейчас
ЕС принимаются очень жёсткие ограничения в отношении
обработки нейросетью личных данных граждан, принятии
любых «автоматизированных» решений по их жизням, равно
как по работе систем автоматического определения лиц
(биометрии) граждан.  

Естественно, никакого подчинения государственных и
межчеловеческих механизмов взаимодействия, госуправле-
ния нейросети быть не может. Как не должно быть и тоталь-
ного контроля биометрических камер, местоположения,
покупок и интересов людей. Никаких «проактивных решений
и сервисов» без волеизъявления человека. А ведь всё это –
основа бесчеловечного цифрового нового мира. Что предла-
гается трансформировать в цифру-то, по лекалам ВЭФ, Все-
мирного банка. ОЭСР и т.д.? Сам социум, государства, и, в
конечном счёте, – человека, его природу.

Государство как цифровая платформа, на которой дей-
ствуют «цифровые двойники», профили людей, а потом
всё это взаимодействие и вовсе перетекает в метавселен-
ные, полностью уходит в виртуал. Нам это нужно? Или
надо просто развивать полезные технологии, разрабаты-
вать собственные процессоры, полноценное железо и
программное обеспечение, развивать через это машино-
строение, здравоохранение, космонавтику, оборонку, ме-
дицину? Не к этому ли надо стремиться суверенной
стране, которая использует «цифру» во благо? А все меж-
дународные отношения и обмен знаниями, информацией
в этой сфере можно легко наладить через дипломатию го-
сударства, международные соглашения о сотрудничестве
с другими странами, обмен научными делегациями и т.д.
Как это было налажено в СССР. Никаких международных
организаций с едиными правилами для этого не нужно,
они выполняют совсем иную фукнцию, что понятно лю-
бому вменяемому человеку.

И самое главное – с нынешними управленческими кад-
рами и идеологическим вектором «нашей» элиты во власти
никакая цифровая трансформация точно не будет способ-
ствовать суверенитету России и благоденствию нашего на-
рода. Это всё надо менять – и тогда, может быть, мы и
поверим, что «экспериментальные правовые режимы» и
прочие «регуляторные песочницы» в нашей стране внед-
ряются не ради реализации глобальной повестки и втаски-
вания в неё народа, а во имя нашего блага.
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Обращаем внимание читателей, что организации «Талибан», ИГИЛ, ОУН, УПА, УНА-УНСО, «Правый сектор», батальон «Азов», Меджлис крымско-татарского народа, 
«Джебхат ан-Нусра», «Тризуб им. Степана Бандеры», «Братья-масульмане», «Свидетели Иеговы» признаны экстремистскими и запрещены в Российской Федерации.
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…Буржуазная нажива нисколько не зави-
сит от политики, но зато политика всецело
зависит от буржуазной наживы…

К. МАРКС и Ф. ЭНГЕЛЬС



Зачинщиков – в  Биробиджан, 
евреям на перевоспитание?

Утверждается, что основная причина нашумев-
шего события в Махачкале – «вмешательство
извне». Неужели? Тогда удивительно, почему

до сих пор не созданы канальчики, скажем «Утро
НАТО» или хотя бы «Утро Украины» (это ж так про-
сто!) и враждебной хунте не организовано алаверды
массовых беспорядков.

Или вот вопрос: понятно, что мусульмане сочув-
ствуют собратьям по вере в Палестине – и повод для
этого имеется, однако можете представить, как татар-
станцы вбегают в Казанский аэропорт в поисках евреев,
коих в Татарстане гораздо более, чем в Дагестане?
Может, не только «вмешательство извне», но были и
другие предпосылки, которые старались не замечать?

И до кучи: а зачинщиков куда потом отправят от-
бывать наказание? По известной «наказательной»
аналогии – в Биробиджан? У тамошнего губерна-
тора, правда, не сын, а дочь, да и евреев среди на-

селения осталось не более одного процента, но
всё-таки – чтоб не нарушать «симметрию» перевос-
питания в нашей многоконфессиональной стране.

«Всё дело в экономике, чувак!» – было написано в
предвыборном лозунге (для самого себя) у одного им-
портного завхоза. Люди со времён первой ирригации
объединялись ради чего-то Большого, непосильного
мелким одиночкам. И – разъединялись, утомившись
от Сложного, чтобы «передохнуть» (с ударением по же-
ланию) и быть свободными, а не занятыми.

Но, растащив Большое неравнозначными кусоч-
ками («поровну» – никогда не будет, всегда окажется
«по-честному»), те теряли мотивацию что-либо де-
лать, ибо полученное (не заработанное!) всё равно
не переварить даже в горлах Горыныча и при не-
скольких задницах. А эти – теряли навыки и компе-
тенции для Сложного, утомляясь от Простого ещё
более, нежели прежде. Зато у свободных появля-
лось свободное время, которое иногда приходилось
убивать – иначе чем заняться-то?

Впрочем, не станем заострять общее, сосредото-
чимся на частном. Несколько заголовков за несколько
недавних дней: «Экстремизм и призыв к беспорядкам
в Махачкале: генпрокуратура проверит звезду UFC»
(фамилию не называю – не суть). «Бойцы ММА ругали
СВО и избили мобилизованных» (в городе Электро-
сталь). «В России связали MMA с распространением
экстремизма среди мусульман». «Толпа бойцов ММА
избила многодетного нижегородца за замечание о на-
рушении ПДД». Ух, ты, да откуда ж столько напасти,
когда и почему, а кто это сделал? Естественно – извне,
конечно же – супостаты!

«Mixed Martial Arts» – по-русски «Смешанные
боевые искусства» – предложил Рик Блюм, прези-
дент Battlecade (организации, устраивавшей эти
самые бои) для популяризации – «раскрутки» по-на-
шему. Раскрутились они – будь здоров, особенно в
неанглоязычных отечественных широтах, некогда с
собственной гордостью, потом замещённой чем-то
иным. И «будь здоров» весьма кстати.

Ибо согласно американскому – они придумали,
им и исследовать – анализу про уровень травма-
тизма относительно «человека-экспозиции» (один
спортсмен – один бой) Mixed Martial Arts в сравне-
нии с прочими мордобоями выглядит так:

В ММА на 1000 «экспозиций» – 228,7 случаев
травматизма;

Профессиональный бокс на ту же тысячу – 200,5;
Любительский бокс на 1000 «экспозиций» – 77,7;
Тхэквондо – 79,4.
Ладно, не сведём все жестокости исключи-

тельно к ММА. Во-первых, имеются и другие, не
менее странные занятия. Во-вторых, интерес к
жёстким схваткам по-прежнему остаётся атавиз-
мом человечества, на что сделаем скидку.

Почему «атавизмом»? Если бы эволюция пред-
почла иное, то вместо Homo sapiens – человека разум-
ного, сейчас в зеркало бы смотрел «человек
мускульный» со смещённым приоритетом развития.
Но, заточив камень, наши пращуры, наверное, сразу
ощутили преимущества интеллекта. А копьё оконча-
тельно продемонстрировало, какой человеческий
орган следует тренировать в «первую голову». Бросать
копьё – важно, придумать копьё – важнее. Вопреки из-
вестной и «низкопоклонной» поговорке, совсем не
Кольт уравнял «Разных», а заточенный камень.

До поры до времени архаика упоительна для от-
дельных особей, очень уж им занятно нападать на
«неравного», однако при полной уверенности, что
ответки не будет. Так, чиновник гнобит безропот-
ного посетителя. А борзый «слышь, э-э-э…» зовёт
«отойти за угол». Ну ты ж такой «оскорблённый» –
бей уж сразу, на месте, пока в «праведном угаре».
Или, несмотря на все эмоции, в твоей бестолковке
всё-таки не отключается эволюционная сообра-
жалка о возможности последствий?

Архаика – архаикой, оно понятно, с сословным-
то обществом при разделительной экономике. Тем
не менее утомляет читать о «боях без правил» не в
спортивных, а в криминальных хрониках. Хотя реше-
ние проблемы вовсе не бином Ньютона и не тре-
угольник Паскаля. Или дать возможность «очкастым
ботанам» пользоваться плодами интеллекта, по-
скольку даже собрать по чертежам кустарный пи-
столет быстрее, нежели годами пыхтеть в
спортзале, пропуская удары в голову. Или «профес-
сиональное умение бить» должно быть записано в
Уголовный кодекс РФ как «отягчающее вину обстоя-
тельство» с соответствующим добавлением не-
скольких лет для охлаждения горячих.

Помнится, Путин поздравлял Хабиба с титулом
чемпиона UFC. Всё, казалось бы замечательно, но
UFC – Ultimate Fighting Championship – американ-
ская (даже не «международная») спортивная орга-
низация. Задуманная, кстати, «одноразовым
турниром» в 1993 году с целью определить кто силь-
нее: «слон или кит» – боксёр или каратист, рукопаш-
ник или здоровяк без подготовки. Короче, UFC
сразу предполагалась «зрелищем», а не спортом.

После шумного первоначального успеха, амери-
канцам поднадоело, и посыпались упрёки: в крова-
вости, безнравственности и пагубности воспитания.
UFC «ушли» с общенационального на «узкопро-
фильное» телевидение, а 36 штатов из 50 ввели за-
коны о запрете «боёв без правил» на своих
территориях. Зато «выпадающее знамя» подхва-
тили чужие аборигены, поощряемые сознанием, что
ими «гордятся» там, где «скучен день до вечера,
коли делать нечего».

Михаил СИНЕЛЬНИКОВ-ОРИШАК
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В ДАГЕСТАНЕ УБИВАЛИ
ЕЩЁ ОДИН СКУЧНЫЙ ВЕЧЕР

БОГАТЫЕ ТОЖЕ ПЛАЧУТ
Чистый убыток «Аэрофлота» по результатам III квартала

2023 г. уменьшился на 42% год к году почти до 13 млрд руб.
С января по сентябрь показатель составил 94,6 млрд про-
тив прибыли в размере 58,4 млрд руб. за аналогичный пе-
риод прошлого года, следует из бухгалтерской отчётности
авиакомпании.

Выручка перевозчика в III квартале увеличилась на
36,2% год к году до 151,9 млрд руб. С января по сентябрь
совокупный доход составил 357,3 млрд руб. – на 42,8%
больше, чем по итогам первых девяти месяцев 2022 г. В то
же время себестоимость продаж составила 353,2 млрд руб.
(+18,3% год к году).

Компания объяснила, что такой результат связан с ро-
стом ключевых расходов. С января по сентябрь «Аэрофлот»
потратил на авиакеросин 23,7 млрд руб., при этом 70%
роста составило увеличение закупок топлива для обеспече-
ния обновлённых программ перевозок. Также авиакомпа-
ния по итогам периода направила 19,1 млрд руб. на ремонт
и техническое обслуживание самолётов.

Ранее «Аэрофлот» сообщил, что увеличил пере-
возки пассажиров за три квартала на 15%. За девять
месяцев 2023 г. года пассажиропоток составил 35,8
млн человек.

В сентябре компания завершила страховое  урегулиро-
вание по 18 воздушным судам и пяти авиационным двига-
телям, принадлежавшим ирландскому лизингодателю
AerCap. После введения западных санкций в 2022 г. ино-
странные лизингодатели обязаны были в течение несколь-
ких недель расторгнуть договоры лизинга с российскими
авиакомпаниями, которые, в свою очередь, должны были
вернуть суда и двигатели собственникам. Но правительство
РФ ввело запрет на вывоз воздушных судов и ключевых
комплектующих без согласования с Минобороны и ФСБ.
Это позволило сохранить машины в РФ и избежать дефи-
цита в российской гражданской авиации. После заверше-
ния страхового урегулирования самолёты останутся в
эксплуатации «Аэрофлота». Ведомости

КАК УТИХОМИРИТЬ СОСЕДА
Советы страждущим

Лучше всего действует метод палки о двух концах. 
– Что говорите? Что-то о культуре и терпимости?

Наивные люди. Давно известно, что такое пожелание

нахалам до лампочки. У них патологическая потреб-
ность гадить людям и притворяться ягнёнком. Вызы-
вать полицию? Чего захотели! Тревожить стражей
порядка небезопасно. В лучшем случае услышишь:–
Сам такой.– Тебе делать нечего? Мы не для того по-
ставлены, чтобы мелочёвкой заниматься. Нам пода-
вай что-нибудь такое, вроде убийства, или покушения.
Ну хотя бы кражу, драку по пьянке. Приходится стра-
дающим спасаться самим, а не обращаться к властям,
управдомам.

Кстати, громогласные соседи интересны по-
своему. Их можно классифицировать. Самые вредные
– это уверенные в своей непогрешимости. Им плевать
на здоровье, нервы соседей. К сожалению, многие из
них не понимают, что они вредители. Им смолоду не
вдолбили в голову что такое порядочность, гуман-
ность. Беда ещё и в том, что их дети, как правило,
подражают родителям.

Товарищ мне советует: угомонись или набей… Иначе
ничего хорошего не получится. Это в советское время
учили и требовали быть культурным, воспитанным. Даже
лозунг был такой: это твой друг и брат. А сейчас у нас
опять капитализм. Рыночные отношения, конкуренция не
предусматривают учёта интереса других, тем более мир-
ного соревнования, взаимопомощи. 

Так что, страждущие лада и взаимопонимания, при-
слушайтесь к совету здравомыслящих, преуспевающих в
мире купли-продажи, вписывайтесь в него. Входите в во-
рота ада, на которых написано: «Каждому своё». А вы что,
ждали удачи, счастья? Не дождётесь стонами и жало-
бами. Локтями пробивайтесь и забудьте о порядке и со-
вести.

Вот так-то, от вроде бы, от мелкой проблемы с со-
седом мы пришли к главной причине и более суще-
ственных бед в условиях распада общества и
личности. Это уже философская проблема. То-то же,
здесь увещеванием наглецов не обойтись. Суще-
ствуют другие методы воздействия на людей, поте-
рявших стыд и совесть. 

Ну а разбушевавшийся сосед? Бог с ним. Ребята, да-
вайте жить дружно! Если получится. Важно не потерять
ориентиры, а пойди дорогой верною да с песней звон-
кою. И надо бы пройти по ней достойно, помогая другим.
Владимир Курсаков

БЛИНКЕН КОМОМ. 
ЭТО ЛУЧШАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА ВИЗИТА

ГОССЕКА США НА БЛИЖНИЙ ВОСТОК
Госсекретарь США Энтони Блинкен провёл тур

по Ближнему Востоку: 3 ноября он был в Израиле,
4 – в Иордании, а 5 числа внезапно оказался в го-
стях у ФАТХ на Западном берегу реки Иордан и за-
бежал в Ирак. Все его переговоры можно назвать
ёмким словом  «ниочём» – это на «олбанском».
Хотя Израиль, похоже, получил добро от США на
геноцид палестинского народа, но это осталось за
кадром.

Начнём с конца. 5 ноября главный американский дип-
ломат прибыл с необъявленным визитом в Рамаллу – сто-
лицу палестинской автономии на Западном берегу реки
Иордан и встретился с председателем Палестинской на-
циональной администрации (ПНА) Махмудом Аббасом.

Аббас возглавляет ПНА с 2005 года и представляет
политическую партию ФАТХ – главного соперника груп-
пировки ХАМАС, управляющей сектором Газа. В 2005
году ХАМАС захватил власть в Газе, после чего ФАТХ це-
ликом ушла на Западный берег, понеся реальные потери.
С того момента эти палестинские организации – непри-
миримые враги.

Блинкен предложил Аббасу взять под контроль сектор
Газа после зачистки, но тот справедливо заявил о неже-
лании «возвращаться в Газу на израильских танках». Тем
более, что рейды сайяретов Израиля на Западный берег
ведутся против активистов ФАТХ, а не ХАМАС, которых
там нет по определению.

Однако «восток – дело тонкое». Общего выступления
перед журналистами не было, но Махмуд Аббас отдельно
заявил, что возглавляемая им ПНА всё таки  готова взять

на себя всю ответственность за сектор Газа в рамках все-
объемлющего политического решения. По его словам,
оно «должно включать Западный берег реки Иордан, вос-
точный Иерусалим и сектор Газа после окончания войны
между ХАМАС и Израилем».

Почти договорились. Только Аббас имел в виду
создание палестинского государства после устране-
ния политических противников ФАТХ, а Блинкен – тер-
риториальный раздел.

Махмуд Аббас специально подчеркнул, что безопас-
ность и мир могут быть достигнуты только путём прекра-
щения военного контроля Израиля над территориями
«государства Палестина» и признания восточного Иеру-
салима его столицей. Эти условия для США и Израиля не-
приемлемы.

В тот же день Блинкен посетил с необъявленным ви-
зитом Ирак. Там он встретился с премьер-министром Мо-
хаммедом аль-Судани. После разговора совместной
пресс-конференции снова не было, но госсек США за-
явил, что необходимо  продолжать усилия по организации
«гуманитарных пауз» в военных действиях в секторе Газа,
чтобы позволить большему количеству мирных жителей
уехать оттуда.

Он также подчеркнул, что все лидеры стран Ближнего
Востока, с которыми он беседовал в ходе своего турне,
приветствовали эту идею. «Я думаю, нет никаких сомне-
ний в том, что подобные инициативы приветствуются
всеми», – сказал он.  Это было главным рефреном его
встреч в Израиле и Иордании.

Но если разобраться, становится понятным, что все
усилия США идут на легализацию геноцида палестин-
ского населения в секторе Газа. «Переезд на юг» боль-
шинства некомбатантов – это фикция, которая позволяет
их просто уничтожать. За доказательствами ходить не
надо: получивший «добро» от США Израиль ведёт за-
чистку города Газа.

Глава пресс-службы ЦАХАЛ контр-адмирал Даниэль
Хагари заявил, что Армия обороны Израиля полностью
окружила уничтоженный в бетонную пыль город. «Изра-
ильские силы достигли береговой линии, фактически раз-
делив сектор на Север Газы и Юг Газы», – сказал он. И
сообщил о «страшных потерях» армии своей страны во
время наземной операции – «они достигли 30 человек».
РИА «Катюша»

И ЭТО ВСЁ О НАС

После 7 октября, когда ХАМАС совершил
из Газы рейд на территорию Израиля,
мир стал входить в фазу повышенной

турбулентности. Сценариев дальнейшего раз-
вития событий в регионе и в мире – куча. От са-
мого оптимистичного, согласно которому
противоборствующие стороны удастся разве-
сти и усадить за стол переговоров. До самого
пессимистичного, который можно коротко на-
звать: «начало третьей мировой войны». Есте-
ственно, многие прогнозы экономического
развития мира, которые делались в этом году
международными организациями (МВФ, Все-
мирный банк, ОЭСР и др.), уже безнадёжно
устарели. Требуется их корректировка. Но в
условиях столь высокой политической и воен-
ной неопределённости, которая сохраняется на
протяжении всего октября, какие-либо количе-
ственные корректировки прогнозов делать бес-
полезно. Так, МВФ разместил на своём сайте
прогноз, согласно которому в этому году и
последующие годы вплоть до 2028 года
включительно приросты мирового ВВП будут
находиться примерно на уровне 3 процента в
год (по группе развивающихся стран – при-
мерно 4 процента, по группе экономически
развитых стран – в районе 2 процентов).

Судя по всему, этих показателей достичь
не удастся. Глава МВФ Кристалина Георгиева
ещё в середине месяца заметила, что кон-
фликт уже отражается на экономике Египта,
Ливана, Иордании. Агентство S&P уже пере-
смотрело прогноз кредитного рейтинга Из-
раиля со «стабильного» до «негативного» и
предсказало сокращение ВВП страны на 5% в
четвёртом квартале 2023 года по сравнению с
третьим. Конфликт неизбежно затронет и Сау-
довскую Аравию. В условиях нынешней напря-
жённости Эр-Рияд планирует притормозить
реализацию ряда масштабных проектов. 

Больше всего неприятных сюрпризов
ждут от Ирана. Ведь в его руках находится
Ормузский пролив, значимость которого для
морского судоходства и международной тор-
говли даже больше, чем Суэцкого канала.
Если Тегеран перекроет пролив, это приведёт
к перебоям в снабжении многих экономик
«чёрным золотом» и взлёту мировых цен на
нефть. Взлёт цен на нефть станет фактором,
подпитывающим инфляцию, которую боль-
шинству стран мира так и не удалось побо-
роть. Может включиться ещё один
существенный фактор инфляции – военные
расходы. С моей точки зрения, даже если
ближневосточная «туча» пройдёт стороной и
масштабной «грозы» не будет, многие страны
отреагируют на неё повышением своих обо-
ронных расходов. Таких «туч» в мире стано-
вится всё больше, и неизвестно, какая из них
может закончиться «грозой». К «грозе» надо
готовиться. Согласно докладу Стокгольм-
ского международного института исследова-
ний проблем мира (SIPRI), в прошлом году
общий объём мировых расходов на оборону
установил новый рекорд и достиг 2,24 трлн
долл. Но, судя по всему, по итогам нынешнего
года будет новый рекорд. Я уже писал о том,
что подавляющая часть стран мира имеет де-

фицитные государственные бюджеты, изме-
ряемые несколькими процентами их вало-
вого внутреннего продукта. 

Рост военных расходов, как показывает ис-
торический опыт последнего столетия, почти
неизбежно увеличивает бюджетные дефициты
(особенно явно это видно тогда, когда страна
втягивается в войну). А рост бюджетных дефи-
цитов, в свою очередь, способствует разгону
инфляции. Ну а если будет разгоняться инфля-
ция, то Центробанки, действующие по одному и
тому же трафарету (вернее, по инструкции
МВФ, определяющей способ «таргетирования
инфляции»), будут повышать ключевую ставку.
А повышение ключевой ставки будет приводить
ко всё большему параличу экономики. Исходя
из подобного рода предположений можно за-
ключить, что прогнозы МВФ по экономическому
развитию на период до 2028 года придётся кор-
ректировать. Не будет заявленных 3 процентов
годового прироста ВВП. Может быть, вообще не
будет никаких приростов. А знак «плюс» Фонду
придётся поменять на знак «минус».

Напомню, что МВФ в 2019 году давал про-
гноз, согласно которому мировой ВВП в 2020
году должен был вырасти на 3,5%. В январе
2020 года МВФ скорректировал свой прогноз
до 3,3%. А в апреле 2020 года МВФ уже ради-
кально пересмотрел свой прогноз на год, по-
менял плюс на минус, предсказав снижение
мирового ВВП на 3,0%. В октябре 2020 года
МВФ ещё раз скорректировал свой прогноз,
согласно которому падение мирового ВВП
должно было составить уже целых 4,4%. В
2021 году МВФ дал фактическую величину
снижения мирового ВВП – 4,3%. Тогдашняя
турбулентность мировой экономики, порож-
дённая так называемой «пандемией ковида»,
может повториться сейчас. И Фонд будет по
нескольку раз в год пересматривать свои
прогнозы. Недавно в Саудовской Аравии за-
вершился инвестиционный форум Future In-
vestment Initiative (FII). На нём 25 октября
выступила директор МВФ Кристалина Геор-
гиева. Она предупредила, что война между
Израилем и ХАМАС уже влияет на экономики
стран Ближнего Востока и может привести к
долгосрочному экономическому ущербу для
всего региона. Она говорила в основном о
проблемах стран Ближнего Востока. Но затем
затронула и глобальную экономическую си-
туацию. Особенно обращаю внимание на её
слова, что процентные ставки в мире резко
подскочили и стали тормозом экономиче-
ского развития: «Последние 20 лет мы про-
вели, откровенно говоря, живя, с точки
зрения процентных ставок, в стране фанта-
зий. Как можно иметь процентные ставки на
нулевом или даже отрицательном уровне и
при этом создавать сбережения, обеспечи-
вать функционирование экономик? На самом
деле будет нормальным иметь процентные
ставки, находящиеся на положительной тер-
ритории – проблема в том, что это про-
изошло слишком быстро, и скачок слишком
высок», – рассказала экономист.

Георгиева отметила, что МВФ «не в вос-
торге от столь быстрого перехода от нулевой

до пятипроцентной ставки – но мы добились
этого». Никаких шансов на снижение ставок
нет, «самолёт» мировой экономики начнёт про-
валиваться в «воздушную яму», и директор
МВФ призвала всех «пассажиров» пристег-
нуться: «Итак, теперь мы здесь, наш призыв ко
всем: пристегнитесь. Убедитесь, что вы пони-
маете, что (повышенные) процентные ставки
останутся надолго». Тут можно добавить, что
процентные ставки не только будут сохра-
няться на нынешнем уровне, но, скорее всего,
будут продолжать расти. 

С растущей инфляцией Центробанки
будет по-прежнему бороться путём повыше-
ния ключевых ставок. Вот, например, 24 ок-
тября глава ведущего банка Уолл-стрит
JPMorgan Chase Джейми Даймон на том же
самом инвестиционный форуме FII предупре-
дил о потенциальном сценарии, при котором
ставка по федеральным фондам (т.е. ключе-
вая ставка ФРС) может превысить 7% (в на-
стоящее время она составляет 5,25-5,5%).
Банкир отметил, что «это может быть самое
опасное время, которое мир видел за по-
следние десятилетия». Впрочем, в его вы-
ступлении звучала критика не только в адрес
ФРС США, но и других Центробанков, кото-
рые активно продолжают повышать ключевые
ставки. «Бюджетные расходы больше, чем
когда-либо в мирное время, и существует
ощущение всемогущества, что центральные
банки и правительства могут справиться со
всем этим… Я с осторожностью смотрю на
то, что произойдёт в следующем году».

В.Ю. КАТАСОНОВ
P.S. К вопросу о тенденции продолжающе-

гося повышения ключевых ставок. Банк Рос-
сии на своём заседании совета директоров
принял решение о повышении ключевой
ставки с 13,0 до 15,0 процентов. То есть сразу
на восемь «ступенек» (одна «ступенька» =
0,25%). Для большинства участников рынка и
наблюдателей это решение оказалось неожи-
данным. Повышение было ожидаемым, но все
были уверены, что оно будет до 14 процентов.
ЦБ в два раза превзошёл ожидания. Банк Рос-
сии своё столь радикальное решение обосно-
вал тем, что темпы инфляции в российской
экономике продолжают нарастать. 15 декабря
ожидается ещё одно заседание совета дирек-
торов ЦБ РФ по вопросу ключевой ставки.
Эксперты полагают, что на нём будет принято
решение ещё об одном повышении ставки,
хотя не столь радикальном. МВФ в своём про-
гнозе мировой экономики на период 2024-
2028 гг. определил, что у Российской Феде-
рации темпы прироста ВВП будут составлять
примерно 1 процент в год. Но, замечу, этот
прогноз делался ещё до того, когда Банк Рос-
сии 15 августа резко повысил ключевую ставку
с 8,5 до 12%. 15 сентября она была повышена
до 13%. И вот сегодня – 15%. С учётом этого
обстоятельства МВФ при пересмотре своего
прогноза мировой экономики наверняка пере-
смотрит прогноз по России. Можно ожидать,
что обновлённые оценки годовых приростов
ВВП РФ будут ниже 1 процента.

ГЛАВА МВФ ПОСОВЕТОВАЛА
ВСЕМ «ПРИСТЕГНУТЬСЯ»
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Оформление статуса пенсионера – обязанность са-

мого сотрудника, подавать документы следует в
строго определённый срок. Возмещать просрочен-

ные по вине гражданина выплаты государство не станет,
пояснил декан факультета права НИУ ВШЭ Вадим Вино-
градов.

Совет представителя либеральной «мекки» – Высшей
школы экономики звучит как издевательство. Как будто
гражданин заранее виноват перед государством, рассчи-
тывая на пенсию, а не сформировал её сам за счёт своих
отчислений.

Именно в таком русле ведётся пенсионная политика с
начала реформы 2018 года. С тех пор из-за повышения
пенсионного возраста численность пенсионеров сократи-
лось уже на 2,4 млн человек, следует из доклада РАНХиГС.

Авторы пенсионной реформы, видимо, счастливы
уменьшению числа «иждивенцев» на своей шее. Лучше
этого, наверное, только вымирание «лишних» людей. Со-
циально-экономическое людоедство какое-то…

Интересно, что представители и той, и другой кузницы
государственных кадров синхронно видят в происходящих
процессах не тот прискорбный факт, что старики вынуж-
дены работать, чтобы свести концы с концами, а выгоды,
которые от этого получит рынок труда.

Повышение пенсионного возраста прибавило рынку
труда 1,7 млн человек. Вот главная мысль, которую под-
чёркивают либеральные вивисекторы. Такой лозунг, начер-
тав его на синем полотнище (не на красном же!) можно
повесить где-нибудь в Минэкономики.

Не экономика для человека, а человек и сама его
жизнь, его время для экономики. Ведь рулят ею на высоких
постах немногие и в целом в пользу своего социально
близкого себе класса – начальства и бизнеса. А значит
любой дополнительный ресурс приветствуется. Всё в дом,
ничего из дома.

КТО ВИНОВАТ?
А ведь рост благосостояния – основной запрос изби-

рателей к будущему президенту РФ, как выяснили социо-
логи. Об этом говорят 79% опрошенных. Из них 31%
акцентируют внимание именно на пенсиях. Всё устраивает
лишь 8% россиян.

Мечтать, как говорится, не вредно. Трудно предста-
вить, что власти, поняв свою ошибку, откажутся от пен-
сионной реформы, пойдут людям навстречу. Тем более,
что в своё время её неизбежность объяснял Владимир
Путин лично. А он, как утверждают, «назад не ходит».

Правда, объяснения с экрана ТВ президенту пришлось
давать по вполне ясной причине. «Я против увеличения
возраста выхода на пенсию. И пока я президент, такого
решения принято не будет», – обещал россиянам глава го-
сударства в прямом теле– и радиоэфире.

Законодательно повысить пенсионный возраст для
нашей же пользы рекомендовал МВФ. Но кто такой этот
МВФ? Начальник Кремля? Ведь тот же Путин, придя к вла-
сти, форсировал выплату процентов по кредитам Ельцина,
ликвидировав долг. Значит, понимал, что посулы МВФ –
ловушка.

Разумно предположить, что пенсионная реформа стала
своего рода отступным либеральному классу во власти и
стране в рамках извечно соблюдаемого президентом
стремлении к балансу. Жаждете крови людей? Нате, пода-
витесь. О политических последствиях этого «нате», ви-
димо, не подумали.

Именно чувством вины перед соотечественниками
может объясняться какое-никакое, но всё же последова-
тельное повышение абсолютного размера пенсий после
2018 года. Так, с 1 октября текущего года рекордно – на
10,5%, выросли пенсии военным и бывшим силовикам.

В 2024 году пенсии неработающих пенсионеров в Рос-
сии должны быть проиндексированы ещё на 7,5%. Это уже
поддержали члены Российской трёхсторонней комиссии
по регулированию социально-трудовых отношений, куда
входят крупнейшие профсоюзные ассоциации.* И то хлеб.

Правда, с работающими пенсионерами пока затык. Чи-
новники считают, что раз некоторые старики ещё в состоя-
нии работать, то и индексация пенсий им не положена. При
этом они часто ссылаются на советскую практику. Они бы и
во всём остальном ей следовали – претензий бы не было.

Поразительно, на официальном Тг-канале, запущен-
ном кабмином, чиновники сами дают советы, как обойти
ими же созданную ситуацию низких пенсий работающих
пенсионеров: по договорённости с начальством уво-
литься, СФР сделает перерасчёт, а потом снова трудо-
устроиться.

ЧТО ДЕЛАТЬ?
Фиктивные схемы приходится применять, когда не до-

рабатывает закон. Но и там, где всё выглядит вроде бы
прилично, в реальности дела швах. При всех индексациях,
даже высоких, суть пенсионной реформы не меняется – у
людей похитили пять лет жизни, свободной от работы.

Мужчины в России живут в среднем 67 68 лет. Выйдя на
пенсию в 65, им остаётся лишь подготовиться к уходу на
тот свет. Кстати, куда идут накопленные за их жизнь пен-
сионные отчисления? Здравый смысл подсказывает, что
дебет с кредитом в пенсионной бухгалтерии РФ не очень-
то сходится.

Какой толк в высокой пенсии, если человек до неё не
доживает или, дожив, наслаждается ею считанные годы?
Этак можно и до 80 90 лет поднять пенсионный возраст,
поманив гипервысокими выплатами для единиц. Не аргу-
мент. Дорога ложка к обеду, а пенсия к старости.

Если до начала СВО последствия пенсионной реформы
были, пожалуй, единственной острой социальной темой, то
сейчас их множество. Так может имеет смысл в связи с
форс-мажорными обстоятельствами отказаться от людоед-
ской реформы, снискав понимание и поддержку общества?

Это не грех сделать и по моральным (ещё верим, да!),
и по вполне прагматичным политическим причинам. В
2024 году ключевые для страны выборы, а люди старшего
возраста по-прежнему остаются главными избирателями.
Неужто не уважим? Или общественная солидарность и
поддержка власти уже не требуется?

Сергей АКСЁНОВ

*Это действительно забота. Только не о людях – о себе
любимых: президентские выборы на носу. Вот и бросают
людям кость. (Прим. ред.)

Оригинал Постановления не на бланке суда.
Оригинал решения суда должен соответ-

ствовать №2-ФКЗ от 25.12.2000 “О Госу-
дарственном гербе РФ”, cт.3: Государст-
венный герб РФ в одноцветном варианте по-
мещается на бланках федеральных судов,
так как решения суда провозглашаются от
ИМЕНИ РФ.

Ни на одном из постановлений суда на
оригинале, выполненном на обычном листе
А4, нет ни печати, ни подписи судьи. НЕ УКА-
ЗАНО МЕСТО ХРАНЕНИЯ ОРИГИНАЛА. Как
может вступить в законную силу «документ»,
не имеющий законного, юридического заве-
рения в виде печати и подписи? Зато ксеро-
копии, не имеющие юридической силы,
заверены полностью, но без подписи на
оригинале они юридически ничтожные и как
неправомочный исполнительный документ
не соответствуют юридическим нормам. По-
чему неподписанные бумаги, документом их
не назвать, вступают в законную силу. На
каком основании?

Требования по надлежащему оформле-
нию копий судебных актов судов общей
юрисдикции содержатся в приказе Судеб-
ного департамента при Верховном Суде
Российской Федерации от 29.04.2003 №36
«Об утверждении инструкции по судебному
делопроизводству в районном суде» в пунк-
тах 7.8 и 12.5.

С приговора, решения, определения или
постановления, вынесенного по делу, сни-
маются копии, которые удостоверяются
подписями судьи и секретаря суда с прило-
жением гербовой печати суда.

На выдаваемой копии судебного
постановления делается отметка о
дате вступления его в законную силу
или о том, что оно в законную силу не
вступило.

Выдаваемые судом копии приговоров,
решений, постановлений и определений по
уголовным и гражданским делам, в том
числе определений и постановлений, выне-
сенных вышестоящим судом, должны быть
прошиты, пронумерованы, заверены и
скреплены печатью. В тех случаях, когда
приговор, решение, определение, поста-
новление были изменены вышестоящим
судом, об этом следует указать в выдавае-
мой копии.

На копии также указывается, в
каком деле подшит подлинный доку-
мент и в производстве какого суда на-
ходится дело.

Основанием для создания Исполнитель-
ного листа, согласно Законам РФ, является
либо ПРИГОВОР суда, либо ПОСТАНОВЛЕ-
НИЕ суда, вступившее в законную силу имея
атрибуты законного Постановления: печать
и подпись на ОРИГИНАЛЕ.

Таким образом, согласно ГОСТу, копии
документов, не удостоверенные надлежа-
щим образом, не имеют юридической силы

Федеральный закон от 02.10.2007 №229-
ФЗ (ред. от 06.03.2019) “Об исполнитель-
ном производстве”.

Статья 13. Требования, предъявляемые к
исполнительным документам:

...3. Исполнительный документ, выдан-
ный на основании судебного акта или яв-
ляющийся судебным актом, подписывается
судьёй и заверяется гербовой печатью суда.

ФЗ-229 “Об исполнительном производ-
стве”:

Статья 4. ...Исполнительное производ-
ство осуществляется на принципах:

1) законности;
ФОРМА 50. ЖУРНАЛ учёта выдаваемых

(направляемых) исполнительных докумен-
тов <*>. Там есть такие графы:

Даты:
– вынесения судебного акта;
– вступления в законную силу судебного

акта.
Передано (направлено) в подразделение

службы судебных приставов (дата, номер
исходящего письма, подпись).

Ф.И.О. лица, процессуальное положе-
ние, № доверенности, кем выдана, долж-
ность.

9.3.4. Все виды исполнительных докумен-
тов, оформляемых по гражданским, уголов-
ным, административным делам, другим
материалам и производствам, разрешаемым
судом, подлежат регистрации в реестре (жур-
нале) учёта выдаваемых (направляемых) ис-
полнительных документов (форма №50), и
алфавитном указателе к журналу учёта испол-
нительных документов (форма №50-а), кото-
рые хранятся в отделе делопроизводства.
При ведении журнала (форма №50) на бу-
мажном носителе он прошивается, нумеру-
ется, количество листов заверяется на
последней странице подписью уполномочен-
ного работника аппарата суда, ответствен-
ного за ведение делопроизводства, и гербо-
вой печатью суда.

9.3.5. Исполнительные документы запол-
няются уполномоченным на то работником
суда чётко и грамотно, без помарок, допол-
нений и исправлений, подписываются су-
дьёй и заверяются гербовой печатью суда.
Содержание исполнительного листа должно
соответствовать требованиям ст.13 Феде-
рального закона от 02.10.2007 №229-ФЗ
“Об исполнительном производстве”.

9.3.6. Копия сопроводительного письма
о направлении исполнительного документа

(форма №65) подшивается к гражданскому
или административному делу, при этом в ПС
ГАС “Правосудие” делается отметка о
серии, номере и дате выдачи исполнитель-
ного листа.

Исполнительный лист, выданный до
вступления в законную силу судебного акта,
за исключением случаев немедленного ис-
полнения, является ничтожным и подлежит
отзыву судом, принявшим судебный акт
(ст.428 ГПК РФ, ст. 353 КАС РФ).

Изготовление исполнительного листа на
основании постановления, не имеющего за-
конной юридической силы, подпадает под
ст.327 УК РФ, статья 292 часть 2 УК РФ,
ст.210 УК РФ.

Исполнительный документ, выданный на
основании акта другого органа или являю-
щийся актом другого органа, подписыва-
ется должностным лицом этого органа и
заверяется печатью данного органа или
лица, его выдавшего (часть 4 статьи 13 За-
кона об исполнительном производстве)

Статья 13. Требования, предъявляемые к
исполнительным документам

...4. Исполнительный документ, выданный
на основании акта другого органа или являю-
щийся актом другого органа, подписывается
должностным лицом этого органа и заве-
ряется печатью данного органа или лица, его
выдавшего, а в случае направления исполни-
тельного документа в форме электронного
документа он подписывается усиленной ква-
лифицированной электронной подписью в
соответствии с законодательством Россий-
ской Федерации и подлежит неукоснитель-
ному выполнению всеми государственными
органами, органами местного самоуправле-
ния, гражданами и организациями на всей
территории Российской Федерации (часть 1
статьи 6 Закона).

Таким образом, исполнительный доку-
мент в виде постановления судебного при-
става – исполнителя должен быть подписан
судебным приставом-исполнителем и заве-
рен печатью этого структурного подразделе-
ния территориального органа Федеральной
службы судебных приставов.

Приказ ФССП России от 10.12.2010
№682 (ред. от 29.04.2020) «Об утверждении
Инструкции по делопроизводству в Феде-
ральной службе судебных приставов», При-
ложение №1. Инструкция по делопроиз-
водству в Федеральной службе судебных
приставов. III. Создание документов (доку-
ментирование). 3.2. Бланки (электронные
шаблоны бланков) документов.

3.2.2. В соответствии с Федеральным
конституционным законом от 25.12.2000 N
2-ФКЗ “О Государственном гербе Россий-
ской Федерации” на бланках центрального
аппарата и территориальных органов
Службы помещается изображение Госу-
дарственного герба Российской Федерации
в одноцветном варианте.

Подписание исполнительного до-
кумента судебным приставом-испол-
нителем.

Под подписанием исполнительного до-
кумента (постановления судебного при-
става-исполнителя) понимается его
заверение исключительно собственноруч-
ной подписью должностного лица (судеб-
ного пристава-исполнителя). Подпись не
может быть подменена отражением фами-
лии, имени и отчества должностного лица
печатным способом. Её обязательность в
исполнительном документе (постановле-
нии) определена нормами федерального
законодательства.

Расшифровка подписи и принадлеж-
ность собственноручной подписи нераз-
рывно взаимосвязаны между собой, так как
основная роль подписи должностного лица
– подтвердить силу вынесенного постанов-
ления (принятого решения) должностного
лица и правильность содержащейся в нём
информации, следовательно, требуется не
просто проставление должностным лицом
собственноручной подписи, но и данных, ко-
торые позволяют идентифицировать, какое
конкретно должностное лицо проставляет
подпись и кому принадлежит собственно-
ручная подпись.

Именно личность должностного лица,
подписавшего документ, придаёт значи-
мость, ценность подписи, по данным о
таком лице определяется, насколько он
обладал полномочиями удостоверять ис-
полнительный документ (постановление) и
мог быть осведомлён о достоверности
факта, отражённого в исполнительном доку-
менте совершённом на бумажном носителе
информации.

Существует хитрая подмена действую-
щей службы судебных приставов при Мин-
юсте РФ частным юридическим лицом
«ФССП». «Служба судебных приставов» и
«Федеральная служба судебных приставов»
– не одно и то же.

Приставы не имеют полномочий зачислять
денежные средства на счёт казначейства.
Письмо Федерального казначейства от 31
июля 2014 г. №42-7.4-05/9.3-474 “О постанов-
лениях судебного пристава-исполнителя”:

Постановлениями пристава-исполнителя:
- возлагается обязанность на организа-

ции, лицевые счета которым открыты в ор-
гане Федерального казначейства, перечис-
лять денежные средства по исполнитель-

ному документу, находящемуся на исполне-
нии в органе Федерального казначейства,
на депозитный счёт подразделения службы
судебных приставов;

- возлагается обязанность на органы
Федерального казначейства перечислять
денежные средства по исполнительному
документу, находящемуся на исполнении в
органе Федерального казначейства, на де-
позитный счёт подразделения службы су-
дебных приставов, либо устанавливается
запрет для органов Федерального казна-
чейства совершать действия по перечис-
лению денежных средств взыскателю по
исполнительному документу, находяще-
муся на исполнении в органе Федераль-
ного казначейства.

Указанные постановления судебного
пристава-исполнителя выносятся в наруше-
ние статей 166.1, 239, 241.1 Бюджетного ко-
декса Российской Федерации (далее – БК
РФ), статьи 1 Федерального закона от
02.10.2007 №229-ФЗ “Об исполнительном
производстве” (далее – Федеральный закон
№229-ФЗ), части 6 статьи 30 Федерального
закона от 08.05.2010 №83-ФЗ “О внесении
изменений в отдельные законодательные
акты Российской Федерации в связи с со-
вершенствованием правового положения
государственных (муниципальных) учрежде-
ний” (далее – Федеральный закон №83-ФЗ),
части 3.4 статьи 2 Федерального закона от
03.11.2006 №174-ФЗ “Об автономных уч-
реждениях” (далее – Федеральный закон
№174-ФЗ).

Судебные приставы-исполнители ука-
занными постановлениями обращают взыс-
кание на средства бюджетов бюджетной
системы Российской Федерации. Приказ
ФССП России N 308, Казначейства России
№218 от 30.09.2013 (ред. от 09.04.2014) “Об
утверждении Порядка взаимодействия Фе-
деральной службы судебных приставов и
Федерального казначейства по вопросам
организации исполнения исполнительных
документов, предусматривающих обраще-
ние взыскания на средства бюджетных и ав-
тономных учреждений”.

Приставы не могут списывать средства
граждан на казначейские счета, так как каз-
начейство может работать только с бюджет-
ными средствами, Раздел 4. Операции с
клиентами, постановление 579п.

Банки просто не имеет права зачислять
денежные средства на какие-либо другие
счета, кроме тех, что указаны в реквизитах
судебных приставов, а банк спокойно спи-
сывает денежные средства на свои счета:
30301 – Внутрибанковские обязательства по
переводам клиентов. По дебету счетов отра-
жаются суммы по результатам урегулирова-
ния взаимной задолженности по внутрибан-
ковским требованиям и обязательствам. На
каком основании банк куда-то переводит
мои денежные средства? Нарушает принцип
банковской тайны, закреплённый в ст.26 Фе-
дерального закона от 2 декабря 1990 г.
№395-I “О банках и банковской деятельно-
сти”. Российское законодательство пред-
усматривает предоставление информации
о счетах и вкладах клиентов только россий-
ским налоговым органам. Уголовная ответ-
ственность за распространение банковской
тайны и лишение свободы как один из вари-
антов наказания, наравне со штрафом и
принудительными работами (ст.183 УК РФ).
Сбербанк не вправе принимать документы,
не имеющие юридической силы. Раз не
имеет права списывать – обязан вернуть
приставу его бумажку. Очень интересный
документ Сбербанка: Заявление о приёме
исполнительного документа, где внизу 
прописано, что копия доверенности пред-
ставителя должна быть нотариально за-
верена либо представляется оригинал
доверенности.

Штамп времени фиксирует время подпи-
сания электронного документа. Это необхо-
димо для доказательства юридической
значимости. Данная информация принима-
ется в качестве свидетельства в судопроиз-
водстве. Протокол штампа времени
доказывает, что тот или иной документ су-
ществовал в отдельно выбранный момент.

Метка доверенного времени создаётся и
проверяется уполномоченной третьей сто-
роной (УЦ, оператором информационной
системы) по процедуре, установленной
Минцифры (п.19 ст.2 закона об электронной
подписи), путём инсталляции и настройки
службы штампов времени (приказ Мин-
цифры от 06.11.2020 №580). Именно эта
служба фиксирует дату и время на электрон-
ном документе.

Для подписания ЭЦП, у ФССП должен
быть сертификат ЭЦП, как того требует При-
каз министерства юстиции РФ ФССП РФ
№837 «Об определении вида электронной
подписи…» и Федеральный закон №63-ФЗ
«Об электронной подписи».

Удостоверяющим центр аккредитован-
ным в соответствии с Приказом Минком-
связи РФ от 28.02.2018 №94 “Об
аккредитации удостоверяющих центров” яв-
ляется только ФССП России, а какое-либо
районное ОСП любого города не имеет
право ЭЦП!

Судебные приставы незаконно подделы-
вают электронную подпись, не имея серти-
фиката. При этом, возбуждая исполни-

тельные производства от своего имени, как
от физического лица, не имея на то полно-
мочий!

В Российской Федерации имеет аккре-
дитацию только ФССП России, а эта служба
не передавала ни прав пользования своей
ЭЦП, ни сертификат ЭЦП ни одной службе
судебных приставов России!

Сертификат, идентификатор, серийный
номер ЭЦП – отсутствует.

Для подписания ЭЦП, у ФССП должен
быть сертификат ЭЦП, как того требует При-
каз министерства Юстиции РФ ФССП РФ
№837 «Об определении вида электронной
подписи…» и Федеральный закон №63-ФЗ
«Об электронной подписи».

Удостоверяющим центр аккредитован-
ным в соответствии с Приказом Минком-
связи России от 28.02.2018 №94 “Об
аккредитации удостоверяющих центров” яв-
ляется только ФССП России, а какое-либо
районное ОСП любого города не имеет
право ЭЦП!

И ещё немаловажно то, что при этом ак-
кредитация удостоверяющего центра са-
мого ФССП России приостановлена в
соответствии с актом проверки от
07.05.2021 г. “Кодекс Российской Федера-
ции об административных правонаруше-
ниях” от 30.12.2001 №195-ФЗ (ред. от
28.04.2023, с изм. от 17.05.2023)

КоАП РФ Статья 17.8.1. Незаконное
использование слов “судебный при-
став”, “пристав” и образованных на их
основе словосочетаний (введена Феде-
ральным законом от 06.12.2011 №410-ФЗ).

Незаконное использование юриди-
ческим лицом или индивидуальным
предпринимателем в своём наимено-
вании слов “судебный пристав” или
“пристав” и образованных на их основе
словосочетаний – 

влечёт наложение административ-
ного штрафа на индивидуального пред-
принимателя в размере от сорока тысяч
до пятидесяти тысяч рублей; на юриди-
ческих лиц – от трёхсот тысяч до пятисот
тысяч рублей.

Согласно Статья 51 ГК РФ Государствен-
ная регистрация юридических лиц (в ред. Фе-
дерального закона от 28.06.2013 N 134-ФЗ)

2. ...Юридическое лицо не вправе в
отношениях с лицом, полагавшимся на
данные единого государственного рее-
стра юридических лиц /ЕГРЮЛ/, ссы-
латься на данные, не включённые в
указанный реестр.

Судебные приставы незаконно под-
делывают электронную подпись, не
имея сертификата. При этом возбуждая
исполнительные производства от своего
имени как от физического лица, не имея
на то полномочий!

«ПОСТАНОВЛЕНИЕ ФЕДЕРАЛЬНОГО
СУДА в форме Решения именем Российской
Федерации».

Иных нормативных правовых актов, вле-
кущих правовые последствия, законодате-
лем НЕ установлено.

В основе исполнительного производства
лежит конкретный документ – и это не реше-
ние суда.

Основанием для создания Исполнитель-
ного листа, согласно Законам РФ, является
либо ПРИГОВОР суда, либо ПОСТАНОВЛЕ-
НИЕ суда, вступившее в законную силу.

В соответствии со статьёй 194 ГПК РФ
решением является ПОСТАНОВЛЕНИЕ суда
первой инстанции, которым дело разреша-
ется по существу.

Нигде, ни в одном судебном Акте, издан-
ным судьёй, не написана «дата вступления в
законную силу ПОСТАНОВЛЕНИЯ суда в
форме Решения». Решение НЕ МОЖЕТ всту-
пить в законную силу, так как законодателем
не предусмотрен такой нормативный право-
вой акт.

Тогда изготовление исполнительного
листа на основании «Решения», не вступив-
шего в законную силу, а лишь «изготовлен-
ного в окончательной форме» судьёй,
попадает под ст.327 УК РФ, ст.292 часть 2 УК
РФ, ст.210 УК РФ. Что в конечном итоге
своим неправомерным действием судьёй
наносится непоправимый имущественный
вред вашему материальному положению.

Законодатель императивно установил
наименование нормативного правового
акта, который обязаны выносить судьи при
разрешении дела по существу:

«ПОСТАНОВЛЕНИЕ ФЕДЕРАЛЬНОГО
СУДА в форме Решения именем Россий-
ской Федерации».

Иных нормативных правовых актов, вле-
кущих правовые последствия, законодате-
лем НЕ установлено.

Поэтому «Решение именем Российской
Федерации» город _____ день, месяц, год,
вынесенное судьёй ___________, логично
признать НИЧТОЖНЫМ. И, как следствие,
выданный на основании НИЧТОЖНОГО Ре-
шения исполнительный документ – «Испол-
нительный лист» серия __№ ___
от __.__.____г., послуживший основанием
для возбуждения исполнительного про-
изводства № __/__/____-ИП от __.__.____г. – 
логично признать НЕПРАВОМЕРНЫМ.

Ирина КЛИМУШИНА

ЧТО НАДО ЗНАТЬ О СУДАХ И ПРИСТАВАХ



ГИНЦБУРГ 
ДВИГАЕТ НОВУЮ ЖИЖУ 

Недавно глава Минздрава РФ Михаил Му-
рашко и глава ВОЗ Гебрейесус снова лично
встретились и договорились о неких совмест-
ных проектах по борьбе с инфекционными за-
болеваниями в РФ. Мурашко снова заявил, что
сотрудничество будет исключительно во благо
интересов РФ. Вот только что это за интересы
и чего ждать нам, гражданам страны, от этого
тандема? Догадаться нетрудно – с учётом
того, что оперштаб по борьбе с ковидом тут же
заявил о всплеске заболеваемости на 20%, а
главный вакцинный гешефтмахер Александр
Гинцбург торжественно сообщил, что старый
«Спутник V» утратил всякую эффективность.
При этом клинические испытания должны
идти до середины декабря, но в Миндзраве
любезно готовы пренебречь такой «мелочью»
и намерены разрешить новый коктейль к граж-
данскому обороту уже этой осенью. Якобы её
эффективность уже не вызывает сомнений –
чего же тормозить, надо людей облагодетель-
ствовать пораньше. Ещё раз – они хотят всего
через 4 недели с момента создания жижи на-
чать колоть её людям. И фармлобби, начавшее
было скучать на фоне СВО, готовится перейти
в решительную атаку.* Не без участия ВОЗ, по-
лагаем. Надеемся, что благоразумия ответ-
ственных за бюджет и воли народа хватит,
чтобы  планы лоббистов и гешефтмахеров
полностью провалились.

«Мы сегодня встречались с руководите-
лем Всемирной организации здравоохране-
ния, господином Тедросом, многие острые
вопросы, которые сегодня стоят на повестке,
были обсуждены. Встреча была в том числе с
руководителем европейского бюро ВОЗ, кон-
такты идут», – сообщил нам министр здраво-
охранения Мурашко. 

Глава Минздрава также рассказал о дого-
ворённости с руководителем ВОЗ провести
совместные мероприятия в РФ. Он отметил,
что взаимодействие с организацией будет
касаться борьбы с инфекционными заболева-
ниями, в том числе по борьбе с туберкулёзом
и ВИЧ. И более ничего не сообщил. То есть
суть переговоров с Гебрейесусом осталась
тайной узкого круга лиц. Зато Мурашко доба-
вил, что «российская сторона продолжает от-
стаивать свои позиции и интересы».

Как Мурашко, Голикова, Попова и иже с
ними отстаивают свои (не путать с россий-
скими) интересы в ВОЗ, хорошо известно. До-
статочно вспомнить якобы «неподписанный
документ», в котором ВОЗ осудила действия
РФ, о котором уверенно говорил Мурашко в
Совете Федерации в феврале 2023 г. На самом
деле осуждающая действия РФ на Украине ре-
золюция принята и действует с мая 2022 года.
А в январе-феврале 2023 г. исполком ВОЗ во
главе с гендиректором Гебрейесусом (и по его
инициативе) обсуждал ход выполнения анти-
российской резолюции и проголосовал за ру-
софобский доклад, по которому армия России
обвинялась в изнасилованиях украинских де-
вочек и старушек, «гендерном насилии» и рас-
стрелах медицинских учреждений. Если так
пойдёт и дальше, на 76-й сессии ВАЗ в мае РФ
могут лишить права голоса в ВОЗ – это макси-
мально жёсткое наказание из возможных.

Также следует напомнить, что ВОЗ знала и
администрировала деятельность биолабора-
торий Пентагона на Украине, которую разоб-
лачил глава войск химзащиты МО РФ генерал
Кириллов.

Но Мурашко, понятное дело, все эти
нюансы мало заботят. О каких же мероприя-
тиях по борьбе с инфекциями идёт речь? Ве-
роятно, об аналоге учений «санитарного
спецназа» ВОЗ в Казани осенью 2021 г., де-
тали которых до сих пор не раскрываются, но
известно, что там имели место тренировки по
прогону населения через «эпидемлагеря» с
экспресс-тестами на инфекции и «противо-
вирусными» уколами.

И тут как тут нарисовался глава НИЦ им.
Гамалеи Александр Гинцбург, который уже
публично признал давно очевидный всем
факт – его жижа «Спутник V» бесполезна для
борьбы с Covid-19. Зато уже готов новый
«чудо-препарат» по аналогичной формуле, но
если он пройдёт клинические испытания в
установленном порядке (хоть и всё равно
сильно ускоренном), то облагодетельство-
вать граждан получится только в марте 2024
г. А за это время, дескать, жижа снова поте-
ряет эффективность… Кто бы сомневался,
мы постоянно писали о том, что РНК-вирусы
очень быстро мутируют, и ковид тут мало от-
личается от гриппа (грипп мутирует ещё бы-
стрее). Но тут Минздрав любезно согласился
пойти навстречу почвоведу.

«С правовой точки зрения сегодня ничто
не сдерживает производство: Центр имени
Гамалеи может производить вакцину уже
сейчас, чтобы с момента завершения клини-
ческих исследований её выпустить, это их
полномочия, так как у них есть в том числе и
необходимые производственные мощности.
Если клиническая эффективность и безопас-
ность вакцины будут подтверждены – а ака-
демик Александр Леонидович Гинцбург
выразил в этом уверенность, – вакцина
может быть сразу введена в гражданский
оборот», – заявил главный внештатный спе-
циалист Минздрава по инфекционным болез-
ням профессор Владимир Чуланов.

Это с каких же пор у нас клиническая без-
опасность подтверждается через 4 недели с
момента изобретения вакцины? Очевидно,
объяснение тому очень простое. Фармлобби
просто не может смириться с потерей сверх-
доходов после того, как «пандемия» ковида
была объявлена закончившейся, а напряже-
ние в российском обществе достигло рекорд-
ного уровня из-за запретов и QR-кодной
сегрегации людей. И чтобы выбить новые
средства из бюджета для жижизации и мас-
совых закупок «вакцины» в регионы (сегодня
многие регионы делают это за свой счёт), не-
обходим какой-то очередной эпидемический
пик, шок для населения и т.д. Сегодня возвра-
щение ковид-безумия выглядит полной неле-
постью и диверсией против страны и народа.
Надеемся, что никаких новых ограничений
для граждан и преференций для Гинцбурга,
Мурашко и ВОЗ наши власти не предоставят.

*Не скучало фармлобби, а готовило атаку.
И жижа давно в принципе готова, возможно
даже испытана и нужный (им!) результат по-
лучен. (Прим. ред.)

РАСПЛАТА ЗА PR
Первый месяц геноцида Израиля под кры-

лом США и их вассалов, несмотря на тысячи
жертв и жуткие разрушения в секторе Газа,
смело можно занести на счёт ХАМАС. Они не
разгромлены и выкладывают десятки видео с
уничтоженной техникой ЦАХАЛ. Они провели
прекрасную информационную кампанию и
несмотря на все усилия еврейского лобби до-
бились восприятия операции сионистов в
мире как военного преступления. Непризнан-
ное же арабами государственное образова-
ние Израиль пожинает плоды PR и красивых
отчётов, которыми там заменили военную
подготовку, бомбит мирные кварталы и отча-
янно ищет “крайнего”, дабы возложить вину
за эту бойню. Бойню, которая уже привела
если пока не к массовым еврейским погро-
мам по всему миру, то уж точно к крушению
псевдорелигии холокоста, которая выстав-
ляла евреев главными жертвами фашистов и
вынуждала западный мир платить и каяться.

Думали ли на Западе два года назад, что
вся их система пропаганды будет использо-
вана против них самих, а “лучшая армия
Ближнего Востока”, созданная НАТО, повто-
рит многие ошибки Шойгу и его генштаба на
первом этапе СВО? Бойня между Израилем и
палестинским ХАМАС отметила первый
месяц, но уже побила многие рекорды и ещё
сильней разрушила миры “розовых пони” на
Западе. По последним данным, в результате
конфликта погибли больше 11 тыс. человек.
Израиль подтвердил гибель 1,4 тыс. своих
граждан, в том числе свыше 300 военнослу-
жащих, в Палестине погибли 10 тыс. человек,
в том числе 4 тыс. детей и 3 тыс. женщин. И
это лишь официальные цифры. Многие из по-
гибших до сих пор погребены под обломками
рухнувших зданий. Как отметил блогер Борис
Рожин, США уничтожили при штурме Мосула
свыше 40 тыс. мирных жителей. А чем хуже
Израиль и почему бы ему не поступить также?

Согласно оценкам ХАМАС, с начала эска-
лации конфликта Тель-Авив сбросил на ан-
клав более 35 тысяч тонн взрывчатки. Для
понимания, взрыв в тротиловом эквиваленте
бомбы, доставшейся Хиросиме, составлял от
13 до 18 тысяч тонн тротила. То есть Израиль
фактически сбросил на сектор Газа две ядер-
ные бомбы мощностью, равной мощности
сброшенной на Хиросиму.

Среди погибших много журналистов и 88
сотрудников ООН, из-за чего генсеку всё
сложней придерживаться проамериканской
позиции. Особенно с учётом голосований,
при которых подавляющее большинство
стран проголосовало за прекращение огня.
Впрочем, Гуттериш в своём репертуаре и
против США открыто идти не собирается. Всё
остаётся на уровне охов и вздохов.

Касательно потерь израильской армии, то
даже с учётом только количества уничтожен-
ной техники – под 100 единиц, из которых
большинство суперсовременные танки “Мер-
кава”, цифра явно занижена. Занижено и
число жертв среди мирного населения. В
ХАМАС призвали генсека ООН Антониу Гутте-
риша создать международный комитет для
проверки больниц в секторе Газа, чтобы
опровергнуть сообщения Израиля об исполь-
зовании зданий для укрытий, чем сейчас Из-
раиль пытается оправдать свой геноцид.

Впрочем, уже ясно, что ни о какой быстрой
победе речь не идёт. По данным The Jerusalem
Post, Армия Израиля готовится к продолжению
боевых действий против ХАМАС в зимний пе-
риод и начала масштабную работу по снабже-
нию своих солдат специальным снаряжением.
Так, на месте уже распределено 129 тысяч
зимних курток и 369 тысяч одноразовых гре-
лок. Так что война будет идти до последнего
палестинца, если Тель-Авив не смогут уломать
на перемирие, которое ХАМАС использует для
перегруппировки. Это понимают все, но те
условия даже не гуманитарной катастрофы, а
геноцида для Израиля и их союзников в США и
ЕС становятся слишком дорогими.

Израиль наступил на грабли армии РФ (не
на все, но на многие). В провале первого ме-
сяца войны, в ходе которого им удалось кое-
как разрезать сектор Газы, но никак не
повлиять на боеспособность палестинцев,
главную роль сыграл PR про “самую сильную
армию”. Только вместо парадов там был Тик-
ток с красивыми девушками из ЦАХАЛ.

Были и бравые отчёты с шапкозакидатель-
ством, где вместо изучения опыта современ-
ных войн занимались чем угодно. Как итог –
десятки видео уничтожения техники и лич-
ного состава. Лечить там тоже решили не
включением в информационную войну, кото-
рую тоже проиграли, а банальным запретом.
Израильский кнессет одобрил законопроект,
предусматривающий 1 год тюремного за-
ключения для лиц, «систематически читаю-
щих информконтент ХАМАС». То есть здесь
речь не про дискредитацию, а просто чтение
их СМИ и каналов, под которое можно подве-
сти почти всё, что угодно. Как на Украине с
российскими СМИ.

Стоит отметить, что украинские чубы вы-
глядывают из израильской пропаганды повсе-
местно – массовые флешмобы с радостью от
убийства палестинцев, введение общества в
кровавую эйфорию, где главным становится
не уничтожение террористов или победа в
войне, а просто истребление людей под улю-
люканье толпы. В целом, такой подход вполне
может сплотить общество на время, но ведёт
он к потере человеческого в этом обществе.
Да и с палестинцами, а точней арабами,
имеющими своих сторонников на Западе, это
имеет мало смысла – их не заткнёшь, а видео
с убитыми детьми и ударами по Газе расхо-
дятся повсеместно. И чем дальше война будет
продолжаться, тем меньше шансов у Израиля
на её оправдание, сколько бы там ни делали
роликов “Израиль – это геи”.

Единственный вариант для Израиля пе-
рейти в ранг “жертвы” сегодня – втягивание в
войну кого-либо из стран “мирового зла”. Тех,
которые не убивают женщин и детей ради
“прогрессивных ценностей”. В первую оче-
редь речь об Иране, так как это позволит све-
сти все преступления сионистов к
“противодействию Ирану”, который якобы
что-то задумал.

Так, информационное агентство (IRNA) со-
общило, что в Афганистане задержаны
агенты Моссада, которые готовились коррек-
тировать и наносить удары беспилотниками
по территории Ирана, который не хочет втя-
гиваться в конфликт. Но его желание здесь
вещь третья – после терактов и убийств своих
лидеров или детей, втянется. Не втянется –
повторят. 

“Глава ЦРУ Бёрнс прибыл в Израиль.
После задержания агентов Моссада в Афга-
нистане становится понятно, что евреи и
американцы видят пока только силовой
выход из конфликта: убить лидеров ХАМАС и
опять разбомбить ядерные объекты в Иране.
…Им надо выиграть время. Два-три года.
Потом всё повторится”, – прокомментировал
задержание политолог Марат Башаров. 

Так что все разговоры о том, что Израилю
и США невыгоден большой конфликт, сильно
надуманы. Большая война им и не нужна, а
вот найти “крайнего”, дабы переложить всю
вину на него и обеспечить большие контракты
“на защиту”.

У России таких вариантов нет, да и не при-
мет их наш народ. А вот посмотреть на себя со
стороны и увидеть, что не “красивые отчёты” и
“правильные доклады” даруют победу, равно
как и не “суперсовременное оружие” в штуч-
ном экземпляре и без практики применения, а
лишь реальная подготовка, быстрое внедре-
ние современных методов войны и изучение
опыта других, стоит.

Нельзя сейчас утаивать недочёты – враг о
них узнает быстро и использует по макси-
муму. Нельзя держать глупых или некомпе-
тентных командиров, потому что они кто-то
там кому-то. Нельзя воевать с волонтёрами
(это Израиль, кстати, понял сразу). 

Стоит понять, что сегодня бесполезно ка-
заться крутым – надо им быть, а чтобы быть,
надо в первую очередь технически превосхо-
дить противника, что нереально при всех
“стандартах” внедрения новинок. Ещё нужен
солдат, готовый биться до конца.

СЛОВО «ХЕЗБОЛЛЫ»
3 ноября в Бейруте на специально обору-

дованной площади тысячи людей слушали
генерального секретаря ливанской «Хез-
боллы» Сайеда Хасана Наср’аллаха. Она пе-
редавалась через трансляцию на огромный
телеэкран для обеспечения безопасности и
самого оратора, и тех, что пришёл его услы-
шать. Слишком мало подлётное время изра-
ильских ракет, а что они будут запущены в
людей при личном присутствии Хасана
Наср’аллаха было понятно заранее. Многие
ждали от него открытия «второго фронта»
против Израиля, других активных действий.
Однако генсек был весьма выдержан и не
стал впрягаться за действия радикальных
суннитов из ХАМАС и «Исламского джихада».

Он чётко заявил, что инициатива действий 7
октября с «Хезболлой» не согласовывалась и
ответственность лежит исключительно на
властях сектора Газа. Его слова – трансляция
мнения духовного руководства Ирана, кото-
рый не настроен на третью мировую войну.

Полная речь генерального секретаря
«Хезболлы» с небольшими комментариями:

Европейские и западные лидеры при-
езжают со всего мира, чтобы выразить свою
поддержку Израилю, это показывает сла-
бость и потребность сионистского режима в
иностранной помощи, чтобы выжить.

РИА: Эта война – битва за выживание ис-
кусственной структуры, которая стала самым
сложным социальным экспериментом два-
дцатого века.

Где Израиль, который раньше хвастался
своей сильнейшей армией в мире? Где ваши
ВВС? Где у вас высококачественное оружие?
С первых дней Израиль запросил новое ору-
жие у США… Это сильная страна, способная
встать на ноги?

РИА: Высокоточное оружие есть, но оно
всё американское. А вот танки «Меркава IV»
бьются с дронов элементарно.

В Израиль приезжают американские гене-
ралы и их эксперты, и с первого дня было при-
нято решение открыть американские тайники
с оружием. Тель-Авив запросил 10 миллиар-
дов долларов. Это сильное государство? Это
государство, которое может устоять на ногах?

РИА: Израильский режим полностью зави-
сит от дотаций со стороны США. Непринятие
Сенатом решения республиканской палаты
представителей Конгресса о выделении $14
млрд Израилю без б/УССР может привести к
правительственному кризису и отставке Не-
таньяху.

ХАМАС ожидал возмездия <за 7 октября>
от Израиля, и такое великое действие заслу-
живает больших жертв, и народ Газы был
готов пожертвовать собой ради будущего.

РИА: Действия ХАМАСа провоцировали
Израиль на жестокий ответ и это было сде-
лано совершенно обдумано.

У Газы не было другого выхода, кроме
либо ждать и умирать, либо сопротивляться.

РИА: Вот причина этого самопожерт-
вования.

Когда израильские солдаты пытались
освободить поселения, они вели огонь по
своим. Именно израильские солдаты убили
многих израильтян в результате авиаударов.
Просто подождите, пока эта битва закон-
чится, и это станет известно.

Правительство Израиля ничему не научи-
лось из своего предыдущего опыта. Они ничему
не научились из своей битвы с Ливаном.

РИА: На этот раз «быстрой» войны не по-
лучится.

Цели, поставленные Израилем, – это
цели, которых он не может достичь. Их цель
уничтожить весь ХАМАС недостижима, она
нереальна.

РИА: Уничтожить ХАМАС можно только то-
тальным геноцидом палестинцев в секторе.
Пойти на это Израиль реально не сможет,
хотя попытается «сократить популяцию недо-
людей».

Израильская армия никогда не освобож-
дала своих пленных, кроме как путём обмена.
Почему на этот раз всё будет по-другому?
Они не извлекают уроков из прошлого.

То же самое произошло в 2006 году с це-
лями израильской армии и разрушениями,
которые она совершила в Ливане. То, что
происходит в Газе, похоже.

РИА: Это про главный метод военных дей-
ствий ЦАХАЛ – снести всю городскую за-
стройку и взять под контроль пустыню из
крошки бетона.

Мы все были свидетелями храбрости бой-
цов ХАМАС в секторе Газа. Как ЦАХАЛ будет
честно бороться с такими людьми? Израиль-
ская армия напугана и устала. Да, израильская
армия делает то, что ей хорошо известно: уби-
вает людей и разрушает здания и кварталы.
Это то, что любая жалкая армия может сделать
с помощью нескольких самолётов.

Битва завершится победой Газы.
Всё, что происходит в секторе Газа, ещё

раз раскрывает нам варварскую природу
этого <еврейского> государства. Преступле-
ния Израиля в секторе Газа обнажают истин-
ное лицо Израиля и доказывают обратное
тому, как его изображает Запад.

Противник не смог обеспечить ни одного
военного достижения за месяц битвы в сек-
торе Газа.

РИА: При этом потери ЦАХАЛ не достигли
даже 20 человек. Какая битва?

Мы должны понимать, что США несут от-
ветственность исключительно за то, что про-
исходит в секторе Газа. Израиль – это
инструмент.

РИА: Тонкий намёк на то, что вся история
была инспирирована через агентуру ЦРУ в
секторе Газа, куда специально были завезены
по линии «Исламского джихада» боевики
ИГИЛ.

Это США против прекращения огня? США –
великий сатана, США должны быть наказаны.

Сопротивление в Ираке и Сирии борется
против американской оккупации. Мудрое и
правильное решение.

РИА: Вот и цель сопротивления – выда-
вить США из нефтеносных районов Ближ-
него востока.

Долг каждого – демонстрировать зло Из-
раиля. Мир видит тела мёртвых детей и жен-
щин в секторе Газа. Воевать в поддержку
Газы – человеческий долг. Тот, кто хранит
молчание, должен усомниться в своей чело-
вечности и религии.

Когда в 1948 году было создано это госу-
дарство <Израиль>, пострадали все арабы.
Не только палестинцы, и мы тоже.

РИА: Палестинский исход в соседние
страны резко обострил в них социально-по-
литическую обстановку.

Война в секторе Газа – это не простое сра-
жение. Это историческая война, мир после
которой не будет таким, как прежде.

Есть две цели: остановить войну в секторе
Газа и обеспечить победу ХАМАС в секторе
Газа. Арабские и исламские страны должны,
по крайней мере, приложить усилия для до-
стижения прекращения резни в Газе, даже
если некоторые из них не хотят воевать или
чем-либо жертвовать, это меньшее, что они
могут сделать.

Победа Газы отвечает национальным ин-
тересам стран региона, таких как Иордания,
Сирия, Египет и других, и в первую очередь
Ливана.

Мы говорим арабским странам, что нам
не нужно ваше оружие и армии, но разве у
вас нет хотя бы небольшого количества
чести открыть контрольно-пропускной
пункт Рафах?

Мы вступили в бой с 8 октября. Некото-
рые говорят, что сегодня я бы объявил о
нашем вмешательстве, но мы вмешива-
емся с 8 октября, на второй день «Шторма
Аль-Аксы».

Некоторые хотят, чтобы мы начали полно-
масштабную войну, и для них действия на се-
верной границе могут рассматриваться как
ограниченные, но это определённо не так.
Мы не остановимся на достигнутом.

Я объясню, что мы сделали в Ливане
после всей этой крови. Израильская армия
изначально отвела от нашей границы свои
регулярные войска и направила их в Газу.
Наши атаки вынудили израильскую армию
возвратить войска на ливанскую границу. Мы
пресекли попытки Израиля перебросить от-
сюда свой спецназ в Газу. Мы подвергли себя
обстрелу, но лишили армию возможности пе-
ребросить все свои силы в Газу. У меня есть
точные цифры сил израильской армии. А
если говорить простым языком, то 1/3 изра-
ильской армии сейчас находится на наших
границах. Половина израильского флота на-
ходится на наших пляжах. 1/4 израильских
сил направлена в Ливан. Половина израиль-
ской ПВО обращена против Ливана.

Мы получаем сообщения от арабских
стран каждый день, умоляющие нас не дей-
ствовать. Нам сказали, что если вы нападёте
на Израиль на границе, будьте осторожны с
американским флотом и самолётами. Они
нападут на вас.

Всё больше и больше группировок сопро-
тивления будут проникать на израильско-ли-
ванскую границу. То, как расширяется эта
приграничная битва, связано с двумя вещами.
Как развивается ситуация в секторе Газа и на-
сколько она действительно развивается. Вто-
рое, что определяет интенсивность боя на
границе, это то, как действует израильская
армия в Ливане. Нападения Израиля на мир-
ных жителей Ливана могут снова заставить
нас убивать мирного израильтянина за каж-
дого убитого ливанского мирного жителя.

Мы все должны быть готовы к будущему и
всем его вариантам. Всё может случиться.
Все варианты будущего у нас на столе. И мы
не отказываем ни от одного из них.

Корабли ВМС США, которыми вы нам
угрожаете, нам не страшны. У нас есть ору-
жие, чтобы с ними справиться. Мы приняли
это во внимание.

Если США хотят избежать региональной
войны, остановите резню в секторе Газа.

Если начнётся региональная война, ни
флот, ни авиация, ничто не остановит нас от
уничтожения военных сил Израиля и США.
Американцы, помните свои поражения в
Ираке и Ливане и свой унизительный выход
из Афганистана. Те, кто победил вас в Ливане
в начале восьмидесятых, ещё живы, а с ними
их дети и внуки.

РИА: Войны англосаксов на Ближнем Вос-
токе несли временные победы только за счёт
«гружёных золотом ослов». В настоящем бою
мотивированные войска исламских стран
всегда одерживали победу.

Для нашего народа в Газе – мы победим.
Мы и вы скоро встретимся, чтобы отпраздно-
вать победу!

Так как река Иордан отнюдь не немец-
кая Эльба, встреча на ней сил палестинцев
из сектора Газа и ливанской «Хезболлы»
означает фактическую ликвидацию госу-
дарства Израиль. Это было последнее
слово генерального секретаря Сайеда 
Хасана Наср’алаха.

РИА «КАТЮША»

4 СХВАТКА №46 (346), 14 ÍÎßÁÐß 2023

www.sovpress.ru        Подписной индекс ПН295 e-mail:gazeta5@sovpress.ru

ПРОТИВОСТОЯНИЕ



5№46 (346), 14 ÍÎßÁÐß 2023

www.sovpress.ru        Подписной индекс ПН295     e-mail:gazeta5@sovpress.ru

ИДЕОЛОГИЧЕСКИЙ ФРОНТ

По отношению к внешнему миру, к чужим, 
они немногим лучше необузданных хищных зверей.

Ф. Ницше

Широко бытует мнение, что явление именуемое на-
ционализм, появляется и оформляется в период
становления наций и имеет ярко выраженное бур-

жуазное происхождение. Многие словари подтверждают дан-
ную информацию. С этим можно согласиться только в
отношении понятия. Само же явление имеет древнюю исто-
рию и восходит к родоплеменным отношениям, к эпохи ста-
новления самосознания этносов. Именно самосознание
порождает этническое противостояние, этническое отчужде-
ние, этническое превосходство одних народов над другими,
эксплуатацию одних народов другими народами на заре че-
ловеческого общества.

Этническое самосознание содержит, прежде всего, осо-
знание положения, места и роли народа в системе обществен-
ных, в том числе, международных отношений. По мере
формирования самосознание приобретает относительную са-
мостоятельность, благодаря которой народ выступает как
общность людей, имеющих не только объективные – экономи-
ческие, территориальные, социальные, духовные и т.д. связи,
но и связи, основанные на самосознании. Наиболее элемен-
тарным, лапидарным является осознание своей этнической
принадлежности, складывающейся независимо от групповых
связей. Этническое самосознание имеет сложную структуру.
Это прежде всего сознание этнической общности и привер-
женность к этническим ценностям – территории, идеологии,
религии, языку, культуре; сознание политико-государственной
общности; патриотизм; сознание общности в военных, боевых
действиях. Этническое самосознание включает в себя гор-
дость за свой народ, презрение к другим народам и их оттор-
жение, крайние формы отторжения – шовинизм, расизм.
Самосознание может содержать положительные, дружествен-
ные чувства к другим людям – интернационализм. В дальней-
шем использую наиболее распространённое, устоявшееся,
привычное понятие – национальное.

Характерной особенностью национального самосознания
является национальный язык как средство общения и разви-
тия. Общность языка означает, что народ пользуется обще-
понятным языком, выраженным в виде национального
литературного языка со своими едиными нормами и прави-
лами. Национальный язык складывается постепенно, истори-
чески, в зависимости от конкретных условий консолидации и
развития народа. Это не племенной язык, не язык кровнород-
ственных родовых объединений, а язык, формирующийся по-
степенно в процессе разрушения родоплеменных связей,
становления качественно новой социальной общности в виде
народности, а затем – нации. Несколько наций и народностей
могут говорить на одном языке. Например англичане, амери-
канцы, австралийцы и новозеландцы. Одна нация или народ-
ность может иметь два национальных литературных языка. В
эпоху капитализма, с его делением на метрополии, колонии,
зависимые страны, возрастает неравноправие языков как
одно из проявлений неравноправия и угнетения народов. В
современной России неравноправие страны с государствами
Запада, особенно США, рельефно проявляется в бурном рас-
пространении английского языка, особенно на бытовом, по-
вседневном уровне. Языковая «пятая колонна» нагло
протаскивает английский язык во все сферы жизни русского
общества. Новый учебный год начался с широко распростра-
нённой информации об исключении русских классиков, таких
как Гоголь, Грибоедов, Жуковский, Лермонтов, Пушкин, Фон-
визин и некоторых других русских авторов, писавших в XIX
веке, из ЕГЭ по литературе 2024 года. Зато включили ряд анг-
лоязычных писателей прошлого столетия. Пушкин вытес-
няется из российской школы с первых дней контрреволюции.
Реформаторы великолепно понимают роль Пушкина в рус-
ской духовной культуре. Для русского народа А.С. Пушкин яв-
ляется абсолютным символом, олицетворением России. Его
заслуги не только в богатейшем творчестве. Он сформировал
современный литературный русский язык. 

Что выделяет, делает особенным самосознание одного на-
рода в отличие от других народов? Исторически прокламируе-
мое чувство превосходства, подчёркивание каких-либо
личностных характеристик, якобы свойственных данному на-
роду и отличающих его от других народов. На протяжении ты-

сячелетий евреи заявляют о своей богоизбранности и свято
сами в это верят. В этом году армянам нанесён психологиче-
ский удар – Азербайджан отторг территорию Нагорного Кара-
баха.  Национальные СМИ компенсировали психологическое
унижение. К примеру, в газете «Ноев ковчег» появилась про-
странная публикация под названием «Армения – страна муд-
рости и мудрецов». Другие материалы пестрят эпатажными
заявлениями: «Армения – очень гостеприимная страна», «Ар-
мяне живут в дружбе с другими народами», «В Армении нико-
гда не было межнациональных конфликтов» и т.д. и т.п. (См.:
«Ноев ковчег», №8, 2023г.). А в эти же дни толпы армян бесно-
вались в Ереване около российского посольства, обвиняя рус-
ских в своём национальном унижении. В адрес Азербайджана
ни одного негативного слова не звучало. Армяне демонстри-
руют причудливые изгибы национального самосознания.

В глубокой древности сформировалась бинарная оппо-
зиция «своё – чужое», имеющая универсальный характер.
Положительное, благостное, восторженное отношение к
своему народу, своей культуре, своему языку, своему исто-
рическому прошлому. Крайне отрицательное, враждебное
отчуждение, даже постоянно присутствующая агрессия в от-
ношении соседних народов, представителей других наро-
дов, другой культуре, другому языку – объединяемых одним
ёмким словом «чужое». В науке давно доказано, что соци-
альное разделение существовало уже в воззрениях на мир
первобытных людей, у которых «чужой» не считался челове-
ком. Аналогичное миропонимание сохраняется по сей день
у многих народов. Опыт военных действий с Японией в 1945
году свидетельствует, что японцы были убеждены в своей
культурности и цивилизованности, а русские представля-
лись «северными варварами», подлежащими несомненному
уничтожению. Американцы, в воображении японцев, были
носителями только «вшей и прочей заразы» (См.: Л. Брукс.
За кулисами японской капитуляции. М., 1971). 

Обратимся к духовному облику русских людей. Философ
С.Л. Франк, исследуя русское мировоззрение, подчёркивал,
что чиновник, интеллигент, рабочий, любой горожанин ка-
зался крестьянину чужим, непонятным и совершенно беспо-
лезным существом, «резко противостоящим крестьянину,
ему самому, рассматривавшему себя единственным носите-
лем русского духа и русского народа» (С.Л, Франк. Русское
мировоззрение. Санкт-Петербург. «Наука» 1996. С.146).

Современные учёные обращаются к дихотомии «своё-
чужое» при исследовании национальной, расовой, возраст-
ной, гендерной, сексуальной, профессиональной и др.
разновидностей коллективной идентичности. Интерес к поня-
тиям «раса», «национальность»,  «этничность» продиктован
временем, когда политические, экономические связи сталки-
вают различные культуры на мировой арене глобализации. В
многонациональных странах и союзах государств, объединён-
ных политическим курсом, проблема национальной идентич-
ности наиболее остра. Давно доказано, что оппозиция «мы –
они», вариация «своё – чужое», играет первостепенную роль
в оправдании расовой дискриминации. Многие десятилетия
в СМИ стран Западной Европы и Америки национальные
меньшинства представляются негативно и стереотипно. В
многонациональном российском государстве проблемы
взаимодействия этнических меньшинств с национальным
большинством стоят особенно остро. Этому способствует
курс, навязанный после 1991 года. Соединение рыночных от-
ношений с полностью не изжитыми за годы Советской власти
феодальными и родоплеменными пережитками породило ре-
жимы, аналогичные многим африканским. Они сотканы из
клановых и местнических связей, всепроникающей корруп-
ции, авторитарной политики, отягощённой озверелой русо-
фобией. Это закономерно привело к глубокой архаизации
массового сознания и общественных отношений, включая
усиление этнической обособленности. Тотально очерняется
советское время и коммунистические идеи. Советская власть
изображается как безумная череда кровавых преступлений, в
которых погиб «весь цвет нации». Снесены памятники, пере-
именованы улицы, сёла, города. Местечковые власти пы-
таются вытравить память о советском прошлом. Усиленно
разжигаются националистические настроения. Русские по-
всеместно объявлены оккупантами, а вхождение в состав рос-
сийского государства в историческом прошлом трактуется
как установление колониального режима. Оценка русского че-

ловека осуществляется по старым лекалам генерала, персо-
нажа поэмы Н.А. Некрасова «Кому на Руси жить хорошо?»:
«Русский ленивый, запойный алкоголик, грабитель и насиль-
ник». Характерным примером является Татарстан, где раз-
гром Казанского ханства в 1552 году войсками Ивана IV
подаётся как глубочайшая национальная трагедия татарского
народа. Правда истории абсолютно не интересна современ-
ным татарам. Главное – насилие совершенно «чужими» – рус-
скими. Они враги – все проклятия на голову русским.

Считается, что у истоков исторически сложившихся в обы-
денном сознании видов национализма находятся 10-20 пар
противопоставленных друг другу признаков, имеющих, соот-
ветственно, положительное и отрицательное значения, свя-
занные со структурой пространства, времени, цветом,
социальными категориями и другими параметрами. Но ре-
шающее значение имеет субъект национализма и его соци-
ально-психологический характер. Идеи национального
превосходства, расовой исключительности находят широкий
отклик в мелкобуржуазных слоях города и деревни. Исходный
методологический принцип поиска ответа на этот выбор сле-
дует искать в двойственности социальной природы мелкой
буржуазии. С одной стороны, мелкий буржуа – собственник,
с другой – труженик. Таков он в своих экономических интере-
сах, а потому и в своей политике, в своих религиозных, на-
учных и художественных воззрениях, в своей морали.
Мелкобуржуазной массе весьма импонирует идея «нацио-
нального величия», она даёт компенсацию за неустойчивое
экономическое положение. Настроения национального высо-
комерия традиционно для этих слоёв.

А правящим кругам позволяют широко манипулировать
общественным сознанием. Спекуляции на «национальных
особенностях» и «культурных различиях» позволяют отвлечь
внимание трудящихся от проблем материального положе-
ния. «Родной» эксплуататор при такой постановке вопроса
становится верным союзником угнетённой массы в защите
от «чужаков», а любая социальная борьба автоматически
клеймится как «предательство нации». От националистиче-
ской напыщенности, от эгоцентризма остаётся всего лишь
маленький шажок до шовинизма и даже расизма, до
ограниченного взгляда на вещи, не позволяющего видеть
то главное, что происходит в мире, прежде всего – классо-
вую борьбу в международном масштабе, причём не только
в форме борьбы идеологий, но и в прямой агрессии импе-
риалистических стран.

Показательна история Армении XX столетия. Трудящиеся
Закавказья с радостью восприняли победу Октябрьской ре-
волюции в России. Но буржуазно-националистические пар-
тии заняли враждебную позицию. Особой агрессивностью
отличалась партия «Дашнак-цутюн» («Армянский револю-
ционный союз»). Армянская буржуазно-националистическая
контрреволюционная партия. Возникла в 1890 году. Целью её
программы было создание автономного буржуазного госу-
дарства, в том числе и вооружённым путём. Ограниченность
своей программы, не отражавшей интересы трудового на-
рода, дашнаки с избытком восполняли шумной саморекла-
мой, социальной демагогией, пытаясь выдать себя за
выразителей и защитников народных интересов. Это им уда-
валось. Они пользовались влиянием среди значительной
части крестьян и рабочих. Прикрываясь социалистической
фразеологией дашнаки разжигали национальную рознь
между армянами и русскими, армянами и грузинами, армя-
нами и азербайджанцами, а также другими народами Закав-
казья. Находясь у власти с мая 1918-го до 20 ноября 1920
года, они ввергли Армению в войну с Турцией, довели до пол-
ного экономического разорения, отличались зверством в
расправах с недовольными. В 1921 году дашнаки подняли ан-
тисоветский мятеж. После его подавления часть участников
мятежа бежала за границу. Опираясь на армянские диаспоры,
имели свои организации в США, Франции, Греции, Иране и
других странах. Занимались активной антисоветской пропа-
гандой и террором. Особенно кровавым был взрыв в январе
1977 года в московском метро, устроенный армянским тер-
рористом Затикяном.  Погибло 62 человека, ранено до 100
человек. В августе 1990 года «Дашна-цутюн» легализовалась
в Армении, имеет центральный офис, печатный орган и ин-
формационный центр, активно участвует в политической
жизни страны.

Целенаправленное воспита-
ние чувства «чужого» можно на-
глядно проследить на примере
немцев, проживавших в прошлом веке в России. По переписи
населения 1897 года из 1 млн 813 тыс. немцев, проживавших
в России, около 1 млн 600 тыс. являлись выходцами из Гер-
мании. Причём значительная часть последних приняла рус-
ское подданство. Немцы поселялись в основном отдельными
колониями, где жили совершенно обособленно, соблюдая
свои обычаи и традиции. Для воспитания немецких колони-
стов в духе пангерманизма существовала целая сеть союзов,
например, «Союз зарубежных немцев» или «Школьный союз».
В уставе одного из союзов прямо говорилось, что «цель
союза – сохранять Германии её сыновей за границей и всеми
силами помогать немцам оставаться немцами или, если они
уже отчасти утратили свой национальный характер, помочь
им его вернуть». В отношении России рекомендовалось «по-
рождать смуту». С целью предохранить немцев, проживавших
в России, от возможного обрусения, в страну ввозилось ог-
ромное количество агитационной литературы в виде брошюр
и газет, пропитанных идеями национализма.

После Октябрьской революции националистические орга-
низации «Аусланддейче», «Свет на Востоке», «Густав Адольф
Ферейн» и другие пропагандировали идею борьбы за протек-
торат Германии над немецким Поволжьем и эмиграцию из
СССР. Используя исторические особенности немецкой коло-
нии, националистические предрассудки, экономическое влия-
ние местного кулачества, удалось спровоцировать в 1929-1930
годах часть немцев на эмиграцию и бандитские выступления
против Советской власти. Воссоздание эмиграционных на-
строений была постоянной практикой определённых кругов
Германии. Эмиграция немцев из СССР в ФРГ была успешно ор-
ганизована в 70-е годы прошлого века и являлась одной из опе-
раций тайной войны Запада против России.

Феномен «чужое» занимает ведущее место практически
во всех средах жизнедеятельности общества. Его роль можно
наглядно проследить в религии и духовной практике рели-
гиозных организаций. К примеру, Коран в каждой суре пред-
упреждает мусульман о враждебности «других». «О вы,
которые уверовали! Не водите дружбы тесной с людьми не
из среды вашей, не преминут они вредить вам и ликуют они,
когда постигает вас беда. Ненависть их – на устах у них, а за-
таённая в сердцах их – ещё сильнее» (Коран. Сура 3, аят 118).
Или: «О вы, которые уверовали! Сражайтесь с теми невер-
ными, которые находятся вблизи вас. И пусть убедятся они в
твёрдости вашей» (Коран. Сура 9, аят 123).

Показательна практика протестантских организаций, осо-
бенно среди немцев, живших в районах Поволжья. Духовные
лица и всякого рода религиозные организации Великий Ок-
тябрь встретили весьма враждебно, начав с первых дней су-
ществования Советской власти беспощадную борьбу против
неё. Особенно участники сект «Бетбрудеры», «Адвентисты»,
«Баптисты». В 1921-1926 годах они возглавили эмиграцион-
ное движение в Германию и Америку в основном зажиточного
населения. В 1929 году вновь появились симптомы эмигра-
ционных настроений, главным образом среди верующих, а
зимой 1930 года эмиграционное движение охватило боль-
шинство немецких сёл Поволжья. Католико-лютеранское ду-
ховенство и бетбрудерско-адвентистское сектантство,
поставившие задачу организовать переселение в Германию
и Америку, решали её в тесном контакте с германским по-
сольством в Москве и полпредством в Саратове. Католиче-
ская группа имела связь с Ватиканом, откуда поступали
указания по расширению католического движения.

В заключение хотелось бы подчеркнуть, что, несмотря на
усилия деятелей тайной подрывной борьбы, немцы зарекомен-
довали себя как верные граждане российского государства,
традиционное население России, живущее и исполняющее все
требования общества. Некоторая статистика. Немецкое насе-
ление Советского Союза в 1940 году составляло 1 млн 427 тыс.
человек. Спорадические эмиграции не оказали негативного
влияния на немцев. На завершающем этапе существования
СССР по переписи  1989 года в стране проживало более двух
миллионов немцев. Народными депутатами СССР избраны 10
человек, 5 человек – Герои Советского Союза, более 30 – Герои
Социалистического труда. Около 80 тыс. граждан немецкой на-
циональности состояли в КПСС.

ÔÅÍÎÌÅÍ «×ÓÆÎÃÎ» Â ÍÀÖÈÎÍÀËÈÇÌÅ

Хочу обратить внимание читателей на
мнение о товарище Сталине известного
российского учёного-экономиста, док-

тора экономических наук Валентина Юрьевича
Катасонова.

Он считает, что Россия сможет по-настоя-
щему стать суверенным во всех смыслах госу-
дарством, лишь использовав передовой опыт
сталинского периода, когда под руководством
Иосифа Виссарионовича в СССР был достигнут
небывалый экономический рост и советская
страна стала впоследствии одной из мировых
сверхдержав.

Но обо всём по порядку.
В своём недавнем интервью Катасонов за-

явил, что открытие памятника товарищу Ста-
лину в Великих Луках безусловно является
знаковым событием для всей России.

По мнению Катасонова, речь идёт не
только о памятнике – речь идёт о самой лич-
ности Сталина.

“Личность Сталина – некая лакмусовая бу-
мажка, позволяющая определять настроение
людей в обществе, определять позицию вла-
стей по отношению к нынешнему курсу страны,
по отношению к тому, каким должен быть этот
курс. В общем, Сталин – это очень знаковая
фигура для России”.

Катасонов заявил, что на сегодняшний день
РФ – это «государство» без идеологии. И мы
уже более 30 лет живём с конституцией, в кото-
рой записано, что РФ не имеет права на офи-
циальную государственную идеологию. Хотя,

по мнению доктора экономических наук, факти-
чески эта идеология имеет место быть в РФ.

“Это идеология либерализма, это идеоло-
гия западная, это идеология колониальная. 
А если у нас нет собственной идеологии, зна-
чит нет чётких критериев понимания того, что
соответствует, а что не соответствует нацио-
нальным интересам России. Соответственно
мы лишаемся права, чтобы иметь собствен-
ную историю”.

Как отметил Валентин Юрьевич, отдельные
страницы нашей российской истории были пе-
реписаны, а иные были просто вырваны. По
словам Катасонова, периодически листая учеб-
ники по истории для школ, для вузов, он делает
вывод, что период времени, где-то с конца 20-
х гг. и до 53-го года XX столетия – это вырван-
ные страницы истории России.

Там авторы этих страниц, старательно
уклоняются от упоминания имени Иосифа
Виссарионовича Сталина. А если бы они упо-
минали имя Сталина, то им пришлось бы упо-
минать суть той политики, которую он
проводил и которая привела к созданию со-
ветской сверхдержавы.

“Без возвращения личности Сталина мы не
сможем действительно называть себя суверен-
ным государством. После 24 февраля 2022 года
стали звучать слова с высоких трибун насчёт
того, что у России наконец-то появляется свой
суверенитет. Но я, как экономист, показывал и
показываю, что никаких признаков такого суве-
ренитета так и нет. Есть в денежно-кредитной и

валютно-финансовой сфере определённые кри-
терии, которые позволяют говорить есть или нет
суверенитет. Но есть ещё такая, понятная широ-
ким массам трудящихся “лакмусовая бумажка”
под названием – личность Сталина и отношение
к нему в народе и со стороны руководства.”

По словам доктора экономических наук, у
нас история несколько раз переписывалась.
Катасонов считает, что период с 1917 по 1928
год – это на самом деле не период строитель-
ства социализма. Это был период острой граж-
данской войны: шла борьба за штурвал
правления Россией, шла борьба, чтобы полу-
чить доступ к этому штурвалу со стороны опре-
делённых кругов Запада. Ставленниками
Запада, по мнению Катасонова, были такие фи-
гуры, как Троцкий, Бухарин, Каменев, Зиновьев.

“И в конце концов, в конце 20-х гг. XX столе-
тия, этот штурвал по управлению страной ока-
зался в руках Иосифа Виссарионовича
Сталина, которому удалось не только спасти
Россию, но и вывести её в мировые лидеры”.

Валентин Катасонов напомнил всем, что
фигура Сталина стала замалчиваться с 1956
года, когда проходил XX сьезд по развенчанию
так называемого культа личности Сталина.

“И мы в советское время прекрасно пони-
мали, какая идёт подковёрная борьба. Потом
появились такие фигуры, которых принято на-
зывать антисоветчиками: Горбачёв, Ельцин,
Яковлев, Шеварнадзе. Антисоветчики антисо-
ветчиками, но они по сути дела были русофо-
бами и фактически разрушали российское
государство. А восстановлением российского
государства на временном отрезке примерно
25 лет занимался именно Иосиф Виссарионо-
вич Сталин. И это ему удалось сделать!”

Катасонов считает, что фигура Сталина в 30-
е – 40-е гг. начале 50-х гг. XX столетия была не-

сомненно более значимой, чем фигуры других
политических деятелей того времени. В частно-
сти, таких, как Рузвельт, Черчилль, де Голль.

Доктор экономических наук предлагает за-
даться таким вопросом: а сегодня в Великобри-
тании каким-то образом игнорируют Черчилля?
Отвечая на свой же вопрос, Валентин Юрьевич
заметил, что памятник Черчиллю есть в Лон-
доне. По словам профессора, про памятники
Франклину Рузвельту даже и говорить не при-
ходится – их огромное множество по всему
миру. И такие памятники есть не только в США
и Европе, но даже, напомню, в Ялте, в которой
одна из улиц носит имя Рузвельта.

“Самое поразительное в том, что есть
улицы с именем Сталина в Великобритании, в
Бельгии, во Франции. Кстати, во Франции есть
даже проспект имени Сталина. Я уже не говорю
про Китай”.

Должен также отметить, что китайские ру-
ководители с большим почтением относятся к
фигуре Сталина. Си Цзиньпин, например, в
2018 году, это было 65 лет со дня кончины
Сталина, назвал его величайшим политиком
не только в России, но и во всём мире во все
времена.

Катасонов считает, что это очень здорово,
что всё-таки удалось поставить памятник Ста-
лину в Великих Луках. И хотя, по словам Ката-
сонова, настоящие русские патриоты замахи-
вались на большее и хотели добиться переиме-
нования Волгорада в Сталинград. но пока это,
к сожалению, не получается.

“Но, как говорится, начинть надо с малых дел.
И я думаю, что рано или поздно наступит тот мо-
мент, когда Волгорад станет Сталинградом”.

По словам Валентина Катасонова, реакция
простых россиян на этот памятник Сталину в
Великих Луках очень позитивная.

Что касается нынешнего руководства
страны, то, по мнению экономиста, боль-
шинство россиян прекрасно понимают, что
при нём имя Сталина и дальше будет игно-
рироваться, замалчиваться, и его имя по-
прежнему не будут упоминать даже в День
Победы 9 Мая.

Но при этом Валентин Юрьевич убеждён
в том, что всё равно наступит счастливый
момент, когда появятся во власти люди, ко-
торые громко и смело будут произносить
имя Сталина.

Авторский комментарий. Да, соглашусь с
Валентином Юрьевичем Катасоновым в том,
что имя Иосифа Виссарионовича Сталина сего-
дняшними “верхами” России замалчивается и
ему даются крайне негативные оценки. При-
чины этого явления, думаю, всем понятны.

Как я согласен и с тем, что товарищ Сталин
является олицетворением самого выдающе-
гося периода в истории России, когда был до-
стигнут подлинный суверенитет страны.

Но при этом хочу подчеркнуть, что, на мой
взгляд, рассматривать и апеллировать к лично-
сти товарища Сталина нельзя в отрыве от той
идеологии и политической системы, которую
он представлял.

А Иосиф Виссарионович был вождём
именно советского общества, Советского со-
циалистического государства, сплочённого
коммунистической идеологией. Товарищ Ста-
лин был лидером Советского государства со-
циальной справедливости, созданном для
народа и во имя интересов народа! Сталин был
олицетворением Советской власти, при кото-
рой и был достигнут подлинный суверенитет во
всех сферах и областях!

Окно в историю

Б.К. КУЧКИН

ÓÑËÎÂÈÅ ÑÓÂÅÐÅÍÈÒÅÒÀ
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С транно, но это обычный договор из
целого списка аналогичных, что были
заключены гитлеровской Германией с

другими странами.
Вот такой есть список заключённых дого-

воров:

В этом списке именно СССР стоит послед-
ним. Но только этот договор стал “притчей во
языцех”, его вспоминают с завидной регуляр-
ностью все те, кто пытается ставить знак равен-
ства между СССР и гитлеровской Германией.

Договор всегда осуждается “прогрессивным
человечеством”, о дне его подписания говорят,
как об “одной из самых скорбных дат всемирной
истории”.

Даже про “Мюнхенский сговор 1938 года” так
не вспоминают и не говорят, но именно он и поло-
жил начало будущей экспансии и значительному
усилению Германии! Не вспоминают, ибо тогда
надо себя высечь, а это ну никак не допустимо!

Только оказавшиеся в распоряжении Гитлера
знаменитые чешские заводы “Шкода” произвели
продукции военного назначения столшько,
сколько вся военная промышленность Велико-
британии! Запасы вооружения бывшей армии Че-
хословакии, что имелись на складах, позволили
вооружить 9 пехотных дивизий вермахта!

Кроме того, Мюнхен для Гитлера – как тот
самый “аппетит, что приходит во время еды”.
Видя, как Запад всё проглотил, Гитлер после Мюн-
хена вдохновился на новые завоевания в Европе.

23 августа – день подписания договора
между СССР и Германией – в странах Евросоюза
отмечается как Европейский день памяти жертв
сталинизма и нацизма. Также этот день име-
нуют, как Общеевропейский день памяти жертв
всех тоталитарных и авторитарных режимов.

Но, правда, не было слышно, чтобы вспоми-
нали, к примеру, жертв таких авторитарных ре-
жимов, как режим Салазара в Португалии
(1932-1968 годы), Франко в Испании (1937-1975
годы). А жертв было за все годы многие и многие
тысячи! Ну это, как говорится, другое, своё.

Не отстают и либералы в России. Они обычно
хотят напомнить о “позорном Пакте”, поговорить
о необходимом “покаянии”. Как писал про таких
Ф.М. Достоевский: “Кто проклянёт своё про-
шлое, тот уже не наш”.

Следует сказать, что ни один подобный дого-
вор за всю историю международных соглашений
такой вот сомнительной “чести” не удостаивался.

Запад десятилетия всем внушает, что дого-
вор между СССР и Германией “преступен по со-
держанию и катастрофичен по последствиям”.
Мы, цивилизованный Запад, своим долгом счи-
таем необходимым напоминать всем об этом
ужасном Договоре, чтобы, мол, больше не по-
вторялось.

Есть и другое объяснение – фактом подписа-
ния Договор нанёс мощный удар по интересам
внешних врагов СССР. Это и есть причина непре-
ходящей ненависти к нему со стороны пресло-
вутого Запада как к символу своего поражения.

Как вопиют на Западе, договор “привёл к на-
чалу Второй мировой войны, грубо и цинично
попрал все нормы морали и международного
права”.

Ни больше, ни меньше! Вот слова чиновника
Евросоюза, Еврокомиссара (с 2010 года) по во-
просам юстиции, фундаментальным правам и
гражданству Вивьен Рединг: “23 августа 1939
года нацистская Германия под руководством
Гитлера и Советский Союз под руководством
Сталина подписали пакт, изменивший историю
и положивший начало самой безжалостной
войне в истории человечества”.

Совместная Декларация Сейма Польши и
Верховной Рады Украины от 2016 года: “Пакт
Риббентропа-Молотова от 23 августа 1939 года,
заключённый между двумя тоталитарными ре-
жимами – коммунистическим Советским Сою-
зом и нацистской Германией, привёл к взрыву 1
сентября Второй мировой войны”.

Антони Мацеревич, министр обороны
Польши с 2015 по 2018 годы: “Этой войны, этой
страшнейшей драмы не было бы, если бы не
пакт Молотова-Риббентропа … если бы реше-

ние Сталина было иным, Гитлер вообще не начал
бы войну”.

Российский либерал, постоянно плюю-
щий в прошлое собственной страны, Нико-
лай Сванидзе: “Если бы пакта Молотова-
Риббентропа не было, то есть большие со-

мнения, что Гитлер решился бы напасть на
Польшу”.

Инесис Фелдманис, историк, Латвия: “Трудно
представить ещё более грубый и преступный за-
говор против мира и суверенитета государств”.

Увы, но подобных высказываний на Западе
много.

Хочется спросить сих “знатоков” – разве Ста-
лин был так всемогущ, одного его слова хватило
бы чтобы войны не было? Отказался бы СССР от
договора, не стал его подписывать – и что? Гит-
лер, конечно, озадачился бы, прислушался к
таким демаршам, оценил реалии и сразу, без вся-
ких сомнений, распустил вермахт по домам? 
Если договор, как вещают изо всех западных утю-
гов, это путь к войне, а Сталин его не подписал
бы, значит всё, войны не будет? И зачем тогда
вермахт нужен? Ну, это же совсем не серьёзно!

Каждому вменяемому человеку давно по-
нятно, что Вторая мировая война, впрочем, как
и Первая мировая – это следствие борьбы
именно Запада за передел мира, за своё господ-
ство и влияние.

Российский историк, общественный деятель
Н.А. Нарочницкая сказала так о договоре: “Дого-
вор поменял расписание неизбежной войны, а
следовательно, и послевоенную конфигурацию
стран Европы, сделав невозможным для англо-
саксов войти в Восточную Европу, как в начале
войны, поскольку надо было оборонять Запад-
ную Европу, так и после победы – там уже был
СССР. Пакт Молотова-Риббентропа 1939 года
является крупнейшим провалом английской
стратегии за весь ХХ век, вот почему его и демо-
низируют”.

Договор не мог ни дать старт, ни уже остано-
вить начавшееся движение в сторону конфликта.
Которое стартовало именно с “Мюнхенского
сговора”!

Посмотрим на План “Вайс” – план военных
действий вермахта против Польши.

Он был разработан вермахтом – в апреле-
июне 1939 года. А военные планы, разработан-
ные, утверждённые, как надо понимать, готовят не
просто так. По этим планам именно тогда, в конце
августа 1939 года, отмобилизованный и подготов-
ленный вермахт выходил на рубеж атаки.

Помешало бы гитлеровцам, если бы СССР не
заключии договор? Конечно же, нет! Гитлеровцы
уже изготовились к удару! Команду “Отбой” им
дали? Опять – НЕТ! Денег уже столько потрачено
на подготовку, завоз боеприпасов, на сосредо-
точение и содержание войск... Всё бы стали от-
менять? Ерунда!

А последствия НЕзаключения договора с Гер-
манией со стороны СССР? В таком случае вер-
махт прошёл бы ВСЮ Польшу! И за 2 недели, а,
пусть, за 3 или 4, сути это не меняет – до тогдаш-
ней границы Польши с Советским Союзом.
Граница Советского Союза оказалась бы сдви-
нута на сотни километров в нашу сторону! Это
надо помнить, зная о 22 июня 1941 года.

Цель пересмотра итогов войны понятна –
стереть положительную память о Советском
Союзе, а РФию, «правопреемник СССР», из ка-
тегории победителей перевести в категорию
проигравших со всем отсюда вытекающим!

Небезызвестный Геббельс, откровенная мер-
зость, но в своём деле бесспорно талантливый
специалист, говорил: “Ложь, произнесённая ты-
сячи раз, становится правдой”.

Член правления пресловутого общества “Ме-
мориал” (объявленного иностранным агентом) Ян
Збигневич Рачинский и не скрывает, что задача
“Мемориала” – превратить утверждение о равной
ответственности СССР и Германии за развязыва-
ние Второй мировой войны “в обычную баналь-
ность”. Чтобы во всём мире в это верили
автоматически, как 2х2=4. Ни много, ни мало.

Ещё характеризуют договор, «как преступ-
ный сговор двух тоталитарных “империй зла”».

Это уже вошло в общественное сознание Запада
и воспринимается как обыденность. Налицо ре-
зультат “методики Геббельса” про неоднократно

повторенную ложь. Хотя слово “сговор”
гораздо больше подходит к Мюнхену
1938 года. Но тут снова вступает запад-
ное правило – это другое.

Обвинения, как известно, должны
опираться на нормы международного
права, которое якобы было нарушено
советско-германским договором. Но та-
ковых нарушений нет. Договор между
СССР и Германией – обычный междуна-
родный документ, коих тысячи.

Касательно Польши. Она была ярым
врагом Советского Союза! Поляки кате-
горически отказались принимать помощь
от Советского Союза, рассчитывая полу-
чить её от Англии и Франции.

Если вспомнить Историю, то именно
глава Польши Юзеф Пилсудский стал
первым европейским правителем, кто
заключил с Гитлером договор о ненапа-
дении – в 1934 году был заключён “Пакт
Липского-Нейрата”.

Министр иностранных дел Германии
Риббентроп неоднократно вёл перего-
воры с Польшей о союзнических отно-
шениях, частым гостем в Варшаве был
Геринг, а польский министр Юзеф Бек не
раз виделся лично с Гитлером, выражая
последнему глубокое почтение.

Сегодня в Польше раздаются голоса
(которые совершенно не пресекаются)
сожаления, что альянс с Германией не со-
стоялся. Некий профессор Павел Вечор-

кевич в статье в газете “Жечь посполита” в 2005
году рассуждал, каким полезным и – главное! –
правильным был бы союз Германии и Польши:
«Мы бы могли найти своё место на стороне рейха,
почти такое же, как Италия, и наверняка лучшее,
нежели Венгрия или Румыния.  В итоге мы были
бы в Москве, где Адольф Гитлер вместе с нашим
маршалом Рыдз-Смиглы принимали бы парад по-
бедоносных польско-германских войск».

Но так сильно осуждаемый поляками “Пакт
Молотова-Риббентропа” просто напрочь разру-
шил их иезуитские планы.

Те самые “Секретные протоколы”, по кото-
рым предъявляют претензии к СССР, это вполне
нормальная, стандартная практика в диплома-
тии ещё с древности. Было, есть и будет. Правда,
если в данном случае они действительно суще-
ствовали. Но об этом ниже.

“Прогрессивному человечеству”, негодую-
щему по поводу якобы противоправности дого-
вора, почему бы, к примеру, не призвать к ответу
США и Великобританию? За что? За то, что они,
в 1944 году не “сферы интересов” и влияния де-
лили, а конкретные природные богатства других
стран захватывали.

Вот так, совершенно не стесняясь, президент
США Рузвельт сказал послу Великобритании
лорду Галифаксу 18 февраля 1944 года: “Пер-
сидская нефть ваша. Нефть Ирака и Кувейта мы
поделим. Что касается нефти Саудовской Ара-
вии, то она наша”.

Кто-то возмутился? Потребовал объясне-
ний? Это, как говорится, другое.

А слова о якобы безнравственности Пакта
Молотова-Риббентропа вбиты в общественное
сознание ещё сильней, чем слова о его якобы
преступности. Мол, как не стыдиться договора с
самим Гитлером, этим дьяволом! Так могут по-
ступать такие же преступники, как и сам бесно-
ватый Адольф!

Правда, почему тогда о безнравственности за-
падных политиков не говорят в увязке с теми дого-
ворами с Гитлером, которые они заключали,
начиная с 1934 года? Тишина... Это опять – другое.

В августе 1939 года Гитлер был совершенно
легитимным главой одной из европейских дер-
жав. Какие тогда вопросы?

Во времена пресловутой “перестройки” тема
договора обросла такими мифами, что ого-го!
Большинство исследователей при этом давно
уверены, что это нормальный договор, в кото-
ром не было ничего необычного. Он совершенно
не был “роковой ошибкой”, “сговором с Гитле-
ром”, а стал настоящим успехом советской дип-
ломатии. СССР смог избежать войны на два
фронта. Ведь случилось так, что в дни подписа-
ния договора шли бои в Монголии, на реке Хал-
хин-Гол. От полученных известий из Москвы
правительство Японии было в шоке. Действия
Германии были расценены как явное предатель-
ство. Это в том числе, дало моральное право
Японии отказать вечно неверному союзнику в
открытии фронта против СССР после начала Ве-
ликой Отечественной.

Теперь о том, как создавался и утверждался
миф о “Секретных протоколах”.

Ещё в 2007 году высокопоставленный со-
трудник КГБ СССР, полковник в отставке Вален-
тин Антонович Сидак, долгое время изучавший
подлинность этих самых “протоколов”, расска-
зал следующее: В сентябре 1999 года ... мне до-
велось весьма основательно погрузиться в
данную проблему – я стремился осмыслить её
прежде всего и главным образом с точки зрения
итогов работы комиссии Съезда народных депу-
татов СССР по политической и правовой оценке
германо-советского договора о ненападении. К
работе этой комиссии мне довелось иметь
самое непосредственное отношение. Кропотли-
вый анализ материалов, которые были мне до-
ступны для исследования, даёт основание

сомневаться в подлинности, аутентичности сек-
ретного дополнительного протокола к Договору
о ненападении между Германией и СССР, других
секретных советско-германских документов,
обнаруженных в архиве ЦК КПСС и официально
опубликованных в 1993 году в журнале «Новая и
новейшая история»…

Если взять саму историю появления “секрет-
ных протоколов”, то впервые даже не доку-
менты, а некая фотокопия (!?) “секретного
протокола” была опубликована в 1946 году в ма-
лотиражной провинциальной американской га-
зетке “Сан-Луи пост диспач”.

Выходило так, что якобы фотокопии докумен-
тов тайно изготовил уже в самом конце войны
некий сотрудник секретариата Риббентропа.
Коробка со сделанными фотокопиями при не
очень ясных обстоятельствах попала в руки бри-
танцев. А уже они поделились с американцами –
так текст “секретного протокола” и попал в аме-
риканскую газетку. И началось ...

Альфред Зайдль, адвокат Риббентропа в
ходе Нюрнбергского процесса, попытался было
использовать как доказательство защиты своего
подопечного текст “секретного дополнитель-
ного протокола”, но Международный трибунал
отверг эти “доказательства”.

Зайдль честно признавал: “Я до сих пор не
знаю, кто передал мне эти листы. Однако многое
говорит за то, что мне подыграли с американской
стороны, а именно со стороны обвинения США
или американской секретной службы”.

Ещё во времена горбачёвского СССР была по-
ставлена задача доказать “подлинность секрет-
ного протокола к Пакту Молотова – Риббентропа”.
Особую активность проявил небезызвестный
“серый кардинал” и мутный персонаж отечествен-
ной истории Яковлев. Он был избран председате-
лем комиссии по политической и правовой оценке
советско-германского договора о ненападении.
Наверное, не случайно его избрали...

В составе комиссии, к слову, оказались такие
известные в то время либералы, как Афанасьев,
Ландсбергис, Коротич и ряд других с такими же
политическими взглядами.

Сидак рассказал, что проводилась и кропотли-
вая работа по “документальному обеспечению” за-
ранее уже подготовленных выводов комиссии.

Так, замглавы МИДа СССР А.Г. Ковалёв опуб-
ликовал в газете “Известия” и в “Вестнике МИД
СССР” копию акта передачи в апреле 1946 года
ряда секретных материалов между сотрудни-
ками секретариата В.М. Молотова. Документ
был широко использован как некое “косвенное
свидетельство” существования подлинника
“секретного дополнительного протокола к со-
ветско-германскому договору от 23 августа
1939 года”. На съезде упомянутый Яковлев и
предложил депутатам признать копии достовер-
ными. Из выступления Яковлева на съезде: 

...Действительно, оригиналы протоколов не
найдены ни в советских, ни в зарубежных архивах.
Тем не менее комиссия считает возможным при-
знать, что секретный дополнительный протокол от
23 августа 1939 года существовал ... Последний
абзац третьего пункта, где говорится о протоко-
лах, сформулировать следующим образом: «В
Подлиннике протокола не обнаружено ни в совет-
ских, ни в зарубежных архивах», и добавить: «Од-
нако графологическая, фототехническая и
лексическая экспертизы копий, карт и других до-
кументов, соответствие последующих событий
содержанию протокола подтверждают факт его
подписания и существования». Мы избегаем
слова «достоверность», поскольку юристы гово-
рят, что для достоверности надо иметь оригинал.
Точнее, как считают юристы, записать: «подтвер-
ждают факт его подписания и существования»...

Яковлев, говоря простым языком, “вешал на-
родным депутатам СССР лапшу на уши”, когда
утверждал, что якобы целая куча экспертиз что-
то там подтвердила. Ничего подобного не было!

А уже во время работы той самой комиссии –
о, чудо! – “вдруг случайно был обнаружен” маши-
нописный текст “секретного дополнительного
протокола”. Завалялся и лежал десятилетиями,
все мимо проходили...

В 1992 году эти “случайно обнаруженные”
включили в двухтомник МИД под названием “До-
кументы внешней политики СССР. 1939”.
Интересно, что когда МИД РФ понадобились
подлинники “секретных приложений”, то в ар-
хиве президента РФ дипломатов почему-то ото-
слали к ... журнальной публикации об этих
“документах”. Странно...

Сидак отмечал, что были обнаружены ошибки
в текстах, а ведь подобные документы готовятся
очень тщательно. В машинописных копиях был об-

наружен иной перенос слов, другие интервалы,
различия в написании названий географических
объектов, отсутствие ряда характерных для не-
мецкой копии деталей и т.д. Подпись В.М. Моло-
това латиницей вообще какой-то нонсенс.

В немецких текстах фамилия Молотова при-
сутствует с окончанием то “W. Molotow”, то “W.
Molotov”. Есть какие-то непонятные ссылки на
“Министерство Иностранных Дел Союза ССР” в
документах 1939 года, хотя в то время были нар-
коматы. На русском написано “за Германское
Правительство”, а в копии из архивов ФРГ ука-
зано “за Правительство Германии” и т.д.

Достоверность документа по фотокопии
установить вообще невозможно. Известно, что
экспертиза проводится исключительно по ори-
гиналам документов.

Графологическую экспертизу текстов доку-
ментов и подписи Молотова провели якобы со-
трудники МУРа – вместо сотрудников
Научно-исследовательского института КГБ, от-
казавшихся это делать, несмотря на давление
комиссии Яковлева.

Сильно сомневается в подлинности “секрет-
ных протоколов” и внук Молотова известный по-
литолог В.А. Никонов, ссылаясь при этом на
многочисленные беседы с дедом, который ни
разу не упоминал о каких-то “секретных прото-
колах”.

Яковлев во время работы съезда народных
депутатов картой “раздела территорий”, что на-
зывается, убедил многих сомневавшихся. Мол,
смотрите сами, эта карта из “секретных прото-
колов”, так делили Польшу.

Но интересно то, что карта никакого секрета
не представляла! Она не была приложением к
“Пакту Молотова – Риббентропа”, являлась со-
ставной и неотъемлемой частью другого внеш-
неполитического документа – Договора о
дружбе и границе между Германией и СССР от
28 сентября 1939 года, подписанного уже после
падения Польши.

А ещё – карта (“секретная”, как вещал депу-
татам Яковлев!) была напечатана в газете
“Правда” в номере за 29 сентября 1939 года!

Руководством США и ряда стран Запада в своё
время была поставлена задача – добиться при-
знания Советского Союза “подлинным инициато-
ром” Второй мировой войны, пособником Гитлера
в реализации его экспансионистских планов.

И выполнение этой задачи идёт, как видим,
не так уж безуспешно.

Можно привести слова в то время генераль-
ного секретаря НАТО Джорджа Робертсона от 14
декабря 2002 года: “Пригласив в НАТО семь
стран Центральной и Восточной Европы, альянс
добился самой большой победы за полвека. Он
перечеркнул пакт Риббентропа – Молотова и Ял-
тинские соглашения”.

Говорили о “сферах интересов”, не более. 
И не стоит забывать, в чьи руки (и совершенно
непонятно как) попали якобы микрофильмы из
архива гитлеровского МИД.

Когда война закончилась поражением Герма-
нии и высочайшим уровнем авторитета СССР в
мире, перед Западом встала задача фальсифи-
кации истории подписания этого договора с
целью опорочить СССР и именно его выставить
виновником. Почему? Договор 1939 года стал
символом провала западной, прежде всего, бри-
танской, политики.

Англо-американцы активно стали работать со-
вместно. Британская разведка сколько фальши-
вок запустила за свою историю – не сосчитать!

Черновые записи о содержании неких устных
договорённостей у них были. Образцов подпи-
сей Молотова было достаточно. Подпись Риб-
бентропа не была секретом. В каждой
уважающей себя разведке есть немалый штат
специалистов по подделкам. Дальше, наверное,
продолжать не стоит...

У Запада и российских либералов есть осно-
вания ненавидеть договор. Для них он точно
символ поражения. Позиция понятна.

Осталось только в России признать на самом
высоком уровне, что договор 1939 года – это
был колоссальный успех советской политики.

Добрый помощник Богини Клио

От редакции. Высококлассные повара
западной кухни фальсификаций даже назва-
ние документа изменили.

Всегда его называли «советско-герман-
ский пакт о ненападении». Они называют
«пакт Молотова-Риббентропа» – само звуча-
ние вызывает как минимум неприятие.

ÁÎÐÖÛ Ñ ÏÐÀÂÄÎÉ
Б.К. КУЧКИН

Подписание Молотовым советского-германского договора

СМЕРТЕЛЬНАЯ УГРОЗА
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Многое из того, что было описано 
в романе Джорджа Оруэлла «1984» 
75 лет назад, мы сегодня видим воочию

Продолжу разговор о романе английского
писателя Джорджа Оруэлла «1984», уви-
девшего свет 75 лет назад.

В этой антиутопии автор описал подробно
многие стороны общества будущего – «дивного
нового мира» (на примере государства «Океа-
ния», где разворачиваются основные события
романа).

Немало внимания Оруэлл уделил и такому
вопросу, как наука и её роль в формировании об-
щественного сознания. В конечном счёте наука
оказывается важным инструментом достижения
высшей цели правящей партии – сохранения на
вечные времена своей власти. И этим наука
«дивного нового мира» радикально отличается
от науки прошлых времён. Когда-то наукой зани-
мались ради того, чтобы постичь тайны природы
и человека, приблизиться к истинам бытия.
Позднее, в эпоху капитализма, наука нужна была
для того, чтобы двигать вперёд технику и про-
изводительные силы, добиваться господства
над природой (в конечном счёте, обогащая хо-
зяев капитала).

Но в «дивном новом мире» суть науки совсем
иная. По отношению к старой науке это уже ква-
зинаука, или даже антинаука. Слово «наука», фи-
гурирующее в романе «1984», по-хорошему надо
бы ставить в кавычки.

Вся так называемая «научная деятельность» в
Океании базируется на философии, которую в
первом приближении можно назвать солипсиз-
мом. В учебниках по философии нам разъ-
ясняется, что термин «солипсизм» происходит от
латинских слов solus – «одинокий» и ipse – «сам».
Это философская доктрина и позиция, характе-
ризующаяся признанием собственного индиви-
дуального сознания в качестве единственной и
несомненной реальности и отрицанием объ-
ективной реальности окружающего мира.

Солипсизм может рассматриваться как край-
няя форма субъективного идеализма. Многие,
наверное, помнят латинскую формулу «Cogito
ergo sum» – «Мыслю, следовательно суще-
ствую». Это как раз из арсенала солипсизма. В
учебниках по философии представителями
этого направления называют таких известных
мыслителей Нового времени, как Рене Декарт,
Клод Брюне, Джордж Беркли. Всегда было много
непримиримых критиков солипсизма. Напри-
мер, известный немецкий философ первой по-
ловины XIX века Артур Шопенгауэр заявил, что
«солипсизм может иметь успех только в сума-
сшедшем доме». А недавно ушедший из жизни
американский популяризатор науки Мартин
Гарднер сказал: «Cолипсизм – это безумие». Тем
не менее, и сегодня можно найти приверженцев
этого учения.

Но в «дивном новом мире», описанном в ро-
мане «1984», наука и идеология базируются на
такой разновидности солипсизма, которую Рене
Декарт или Джордж Беркли назвали бы полным
абсурдом. Хотя бы потому, что источником зна-
ния и бытия оказывается не индивидуальное со-
знание, а коллективное сознание партии.
Партия, возглавляемая полумифическим Боль-
шим Братом, является источником всех истин. В
Министерстве правды эти истины лишь полу-
чают наукообразное оформление. Представле-
ния отдельных индивидуумов о мире, не
совпадающие с истинами партии, не только не
считаются истинами, но квалифицируются как
«крамолы» и «ереси». Но еретиков не убивают,
как это делала инквизиция Средних веков. Они
подвергаются «перевоспитанию» и «вразумле-
нию», их делают «правоверными» в застенках
Министерства любви – как это произошло с
главным героем романа Уинстоном Смитом.

Партийный босс О`Брайен, который лично за-
нимается «перевоспитанием» Смита, разъясняет
последнему как школьнику суть той философии и
идеологии, которая является единственно вер-
ной в Океании: «Но говорю вам, Уинстон, дей-
ствительность не есть нечто внешнее.

Действительность существует в человече-
ском сознании и больше нигде. Не в индивиду-
альном сознании, которое может ошибаться и в
любом случае преходяще, – только в сознании
партии, коллективном и бессмертном. То, что
партия считает правдой, и есть правда. Невоз-
можно видеть действительность иначе, кроме как
глядя на неё глазами партии».

Брайен как терпеливый учитель вразумляет
Смита, который, несмотря на принадлежность к
партии (внешней партии, в отличие от внутрен-
ней, в которой состоит Брайен) многие вещи по-
нимает неверно и даже с точностью до наоборот.
Смит полагает, что задачи партии состоят в том,
чтобы покорять природу (мол, такое покорение
означает экономическое развитие Океании и по-
вышение благосостояния её граждан). А Брайен
объясняет нерадивому ученику, что партия не
считает покорение природы сложным делом.
Более того, партия уже покорила природу, или
материю. Более серьёзной и важной задачей яв-
ляется покорение и подчинение партии человека
– его тела и особенно его сознания: «…вам сле-
дует понять, что власть – это власть над людьми,
над телом, но самое главное – над разумом.
Власть над материей – над внешней реаль-
ностью, как вы бы её назвали, – не имеет значе-
ния. Материю мы уже покорили полностью».

Нерадивый ученик Уинстон Смит продолжает
сопротивляться, задавать Брайену встречные
вопросы, возражать. Но партийный босс, пропи-
танный насквозь философией и идеологией пар-
тии, мгновенно уничтожает любые возражения
своего подопытного ученика. Дополнительным
средством усвоения учебного материала Сми-

том являются болевые шоки, которым Брайен
подвергает своего ученика. Вот фрагмент такого
учебного занятия, проходящего в подвалах Ми-
нистерства любви.

«– Да как вы можете покорить материю? –
вырвалось у него (Уинстона Смита. – В.К.). – Вы
даже климат, закон тяготения не покорили. 
А есть ещё болезни, боль, смерть…

О’Брайен остановил его движением руки:
– Мы покорили материю, потому что мы по-

корили сознание. Действительность – внутри
черепа. Вы это постепенно уясните, Уинстон.
Для нас нет ничего невозможного. Невиди-
мость, левитация – что угодно. Если бы я поже-
лал, я мог бы взлететь сейчас с пола, как
мыльный пузырь. Я этого не желаю, потому что
этого не желает партия. Вы должны избавиться
от представлений девятнадцатого века относи-
тельно законов природы. Мы создаём законы
природы.

– Как же вы создаёте? Вы даже на планете не
хозяева. А Евразия, Остазия? Вы их пока не за-
воевали.

– Не важно. Завоюем, когда нам будет надо.
А если не завоюем – какая разница? Мы можем
исключить их из нашей жизни. Океания – это
весь мир.

– Но мир сам – всего лишь пылинка. А чело-
век мал… беспомощен! Давно ли он суще-
ствует? Миллионы лет Земля была необитаема.

– Чепуха. Земле столько же лет, сколько нам,
она не старше. Как она может быть старше? Вне
человеческого сознания ничего не существует.

– Но в земных породах – кости вымерших жи-
вотных… мамонтов, мастодонтов, огромных
рептилий, они жили задолго до того, как стало
известно о человеке. 

– Вы когда-нибудь видели эти кости, Уи-
нстон? Нет, конечно. Их выдумали биологи де-
вятнадцатого века. До человека не было ничего.
После человека, если он кончится, не будет
ничего. Нет ничего, кроме человека.

– Кроме нас есть целая вселенная. Посмот-
рите на звёзды! Некоторые – в миллионах све-
товых лет от нас. Они всегда будут недоступны.

– Что такое звёзды? – равнодушно возразил
О’Брайен. – Огненные крупинки в скольких-то
километрах отсюда. Если бы мы захотели, мы бы
их достигли или сумели бы их погасить. Земля –
центр вселенной. Солнце и звёзды обращаются
вокруг нас”.

Всё-таки Брайен и его единомышленники по-
нимают, что партии надо решать какие-то прак-
тические задачи, которые требуют какого-то
минимального понимания законов природы, ко-
торые не зависят от идеологических установок
партии. Например, той же Океании необходимо
постоянно воевать то с Евразией, то с Остазией
(две другие мировые державы). А для этого надо
поддерживать на каком-то минимуме военный
потенциал Океании (чтобы поддерживать воен-

ный паритет со своими геополитическими про-
тивниками). А изобретать и конструировать ору-
жие можно, лишь обладая минимальными
знаниями законов физики, механики, химии. Тут-
то как быть?

И тут Брайен напоминает Уинстону важней-
ший принцип обеспечения власти партии –
двоемыслие. Оно, оказывается, необходимо не
только обывателю, но и науке. Наука должна ра-
ботать на «внутреннюю партию», снабжая её
одним знанием («внутренним знанием»), а для
народа она должна предлагать другие знания
(«внешние знания»). По сути, это принцип тай-
ных эзотерических обществ, обладающих тай-
нами для «посвящённых» и распространяющих
совсем других знания для «профанов». Брайен
откровенничает: «Конечно, для определённых
задач это („внешнее знание“. – В.К.) не го-
дится. Когда мы плывём по океану или предска-
зываем затмение, нам удобнее предположить,
что Земля вращается вокруг Солнца и что
звёзды удалены на миллионы и миллионы кило-
метров. Но что из этого? Думаете, нам не по
силам разработать двойную астрономию?
Звёзды могут быть далёкими или близкими в
зависимости от того, что нам нужно. Думаете,
наши математики с этим не справятся? Вы за-
были о двоемыслии?».

Такое «двоемыслие» в науке, такое двой-
ственное знание, по мнению Брайена, явление
временное. Наука помогает оболванивать
народ и немного помогает партии решать не-
которые практические задачи. Когда процесс
построения «дивного нового мира» завер-
шится, тогда необходимость в любой науке
(равно как и в любой культуре) отпадёт: «Не
будет искусства, литературы, науки. Когда мы
станем всесильными, мы обойдёмся без науки.
Не будет различия между уродливым и пре-
красным. Исчезнет любознательность, жизнь
не будет искать себе применения».

Итак, Брайен преподаёт Уинстону Смиту
основы философии и идеологии Большого
Брата. В промежутках между этими «заня-
тиями» в подвалах Министерства любви (кото-
рые, напомню, сопровождаются шоковыми
«процедурами») герой романа в своей камере
осмысливает, усваивает лекционный мате-
риал Брайена. Он учится основам партийного
солипсизма: «Всё, что угодно, может быть ис-
тиной. Так называемые законы природы –
вздор. Закон тяготения – вздор. «Если бы я
пожелал, – сказал О’Брайен, – я мог бы взле-
теть сейчас с пола, как мыльный пузырь». Уи-
нстон обосновал эту мысль: «Если он думает,
что взлетает с пола, и я одновременно думаю,
что вижу это, значит, так оно и есть». Вдруг,
как обломок кораблекрушения поднимается
на поверхность воды, в голове у него всплыло:
«На самом деле этого нет. Мы это вообра-
жаем. Это галлюцинация»».

Смит учится, вырабатывает навыки двое-
мыслия, осваивает новояз, тренирует способ-
ность «самостопа»: «Он немедленно отказался
от своей мысли. Очевидная логическая
ошибка. Предполагается, что где-то, вне тебя,
есть «действительный» мир, где происходят
«действительные» события. Но откуда может
взяться этот мир? О вещах мы знаем только то,
что содержится в нашем сознании. Всё про-
исходящее происходит в сознании. То, что про-
исходит в сознании у всех, происходит в
действительности. Он легко обнаружил
ошибку, и опасности впасть в ошибку не было.
Однако он понял, что ему и в голову не должна
была прийти такая мысль. Как только по-
является опасная мысль, в мозгу должно воз-
никать слепое пятно. Этот процесс должен
быть автоматическим, инстинктивным.

Самостоп называют его на новоязе. Он стал
упражняться в самостопе. Он предлагал себе
утверждения: «партия говорит, что земля плос-
кая», «партия говорит, что лёд тяжелее воды» –
и учился не видеть и не понимать опровергаю-
щих доводов. Это было нелегко. Требовались
способность рассуждать и импровизация”.

Смит становится очень самокритичным и
признаёт, что не все сферы двоемыслия ему уда-
ётся успешно освоить. Смит отдаёт себе отчёт в
том, что баланс между логикой и глупостью у
него отсутствует, глупость отстаёт. Чтобы быть
по-настоящему «правоверным», надо в себе
более активно развивать глупость: «Арифмети-
ческие же проблемы, связанные, например, с
таким утверждением, как „дважды два – пять“,
оказались ему не по силам. Тут нужен был ещё
некий умственный атлетизм, способность тон-
чайшим образом применять логику, а в следую-
щий миг не замечать грубейшей логической
ошибки. Глупость была так же необходима, как
ум, и так же трудно давалась».

Не устаю повторять, что многое из того, что
было описано в романе «1984» 75 лет назад, мы
сегодня видим воочию. В том числе видим очень
серьёзные метаморфозы, которые претерпе-
вают наука с её открытиями и образование, при-
званное доводить достижения науки до каждого
человека. В частности, мы всё чаще сталкива-
емся с примерами того, что наука не открывает
какие-то новые истины, она их конструирует,
создаёт по заказам «партии» (под «партией» я
имею в виду то, что сегодня именуют «мировой
закулисой», «глубинным государством», «между-
народной финансовой олигархией» и т.п.). Так
называемая «наука» всё более явно работает на
построение «дивного нового мира». А так назы-
ваемое «образование» всё более настойчиво и
агрессивно внедряет «фейки» от «науки» в со-
знание молодых людей.

Валентин КАТАСОНОВ

«Свободная Пресса» добилась
от искусственного интеллекта
признания, как он обкрадывает
вкладчиков, а банкиры рассказали
о масштабах бедствия.

Новости о том, что вскрыта очеред-
ная схема обмана граждан с ис-
пользованием искусственного

интеллекта (ИИ), звучат почти в ежеднев-
ном режиме, только самим пострадав-
шим это, как правило, мало помогает. Мы
решили пойти напрямую и задали ИИ два
вопроса в чат-боте: как он нас обманы-
вает и как от обмана уберечься, а затем
пообщались с банкирами.

ЧИСТОСЕРДЕЧНОЕ
ПРИЗНАНИЕ

Начнём с первого вопроса для ИИ,
который мы сформулировали вежливо:

– Скажите, пожалуйста, как мошен-
ники используют искусственный интел-
лект для обмана граждан?

– Мошенники могут использовать
меня (ИИ) для обмана граждан пятью из-
вестными мне способами, – ответила
нейросеть. Чистосердечное признание
оказалось подробным и сложным, по-
этому изложим его вкратце.

Первое. Мошенники при помощи
ИИ создают вредительские веб-
сайты, электронные письма или со-
общения в социальных сетях, исполь-
зуя которые они анализируют данные
о своих потенциальных жертвах,
узнают об их интересах и привычках.
Распространённый случай – у вас по-
является незнакомый друг, с которым
вы готовы быть откровенны. Сам ИИ
называет это фишинг-атакой.

Второе. Вы обмениваетесь телефо-
нами с этим незнакомым другом, начи-
наете созваниваться, запоминаете его
голос. Мошенники тем временем начи-
нают слушать ваши разговоры и с ре-
альными знакомыми, и с родными. В
дальнейшем их голоса могут подделы-
ваться, а нейросеть способна попро-
сить от их имени у вас денег или

убедить, что необходимо провести фи-
нансовую операцию. Аналогичная
просьба может исходить и от незнако-
мого друга. ИИ называет это голосо-
вым мошенничеством.

Третье. Генерация фальшивой ин-
формации (лексика ИИ). Проще го-
воря, нейросеть создаёт фейковые
новости. Вспомним, как телеканалы
США передали информацию о под-
рыве Пентагона. Все биржи рухнули
на несколько минут тем тёплым лет-
ним днём 2023 года, и кто-то изрядно
обогатился. Могут подделываться фи-
нансовые отчёты или банковские пла-
тёжки и лично для вас. Особенно,
если вы инвестор.

Четвёртое и пятое – это атаки на си-
стемы безопасности, установленные в
ваших устройствах, и атаки на совре-
менные механизмы защиты, которыми
располагают «государство» и банки.
Это делается для того, чтобы облегчить
исполнение трёх перечисленных выше
способов обмана.

КУДА СМОТРЯТ БАНКИРЫ
Прежде чем ознакомиться с рецеп-

том, который даёт ИИ для борьбы с
самим собой, послушаем специали-
стов. Им автор этой заметки во время
круглого стола в РИА Новости задал во-
прос: как банки и другие серьёзные
структуры пробуют бороться с нейро-
сетевым мошенничеством?

Генеральный директор Ассоциации
ФинТех (АФТ) Максим Григорьев начал
с небольшого ликбеза.

В 2023 году в России произошёл ко-
лоссальный прорыв в области приме-
нения ИИ: его используют уже 47%
участников российского рынка. Но
только у 17% от числа компаний, кото-
рые подружились с нейросетями, есть
подразделения, укомплектованные
специалистами в этой области. И вот
это – большая проблема.

«Во всём мире внедрение ИИ идёт
медленнее, чем в России, но зато там
нейросетям доверяют только (в 100%

случаев) те компании, которые имеют
нужные для этого кадры», – резюми-
рует Григорьев. И подчёркивает, что в
отличие от многих российских компа-
ний, которые используют ИИ без-
думно, мошенники изучают техно-
логии искусственного интеллекта
вполне профессионально. Они мето-
дично приспосабливают его для своих
преступных целей.

Впрочем, если говорить про Топ-20
российских банков, то они не скупятся
инвестировать в изучение и создание
собственного ИИ-продукта. Ежегодные
инвестиции, согласно данным АФТ,
могут достигать $1 млрд, суммарно за
последние 10 лет ведущие банки Рос-
сии вложили в ИИ более 600 млрд руб-
лей. Это даёт результат.

– Нам известно, что в начале почти
любой мошеннической схемы лежит
определение целевой группы людей,
среди которых можно найти жертву, и
нейросеть, используя метод социаль-
ной инженерии, легко справляется с
такой задачей, – доложил начальник
управления алгоритмов машинного об-
учения департамента анализа данных и
моделирования АО «Газпромбанк» Вла-
димир Дашковский.

– На следующем этапе при помощи
голосовых возможностей ИИ выстраи-
вает телефонный диалог с жертвами,
при этом и в социальные сети для них
может поступать адресная информа-
ция, которая сделает предложение по
телефону более убедительным. Когда
враждебный робот убеждается, что
жертва попалась, он передаёт её жи-
вому оператору, – продолжает рассказ
банкир. И, наконец, частично при-
открывает завесу тайны над способом
защиты клиентов:

– Один из методов основан на ис-
пользовании дружественных роботов и
ботов. Для борьбы с ИИ-мошенником
мы тоже используем свой ИИ-продукт.
К примеру, адресуем переписку или
звонок враждебного ИИ, который ата-
кует нашего клиента, нашим ботам.

Нейросеть банка начинает морочить
голову сначала боту противника, а
потом – и живому оператору мошенни-
ков. И злоумышленник теряет доста-
точно много времени, прежде чем
поймёт, что его водят за нос и он обща-
ется не с нашими клиентами, а с ИИ-
защитником. В лучшем для мошенника
случае – у него срывается улов.

Ну а в оптимальном случае – ловят
самого мошенника. О том, как это де-
лается, банкир не рассказал. Пусть для
злодеев сюрприз будет.

Как рассказал другой выступаю-
щий, начальник управления перспек-
тивных алгоритмов машинного обу-
чения департамента анализа данных
и моделирования ПАО «Банк ВТБ»
Денис Суржко, иногда враждебная
нейросеть наглеет настолько, что пы-
тается обмануть не клиента, а банк
целиком.

– Классический пример враждеб-
ных действий ИИ против банка – напра-
вить достаточно большое количество
запросов на получение кредита уда-
лённо, чтобы понять модель поведения
кредитной организации: на основании
чего она принимает решения, какова
схема, по которой у банка можно полу-
чить деньги, – сообщил Денис Суржко,
но тоже оставил в секрете, как с этим
сражаются банки, добавив лишь фило-
софское:

– Гонка вооружений между банками
и мошенниками вечна, как поэзия. На
новом этапе – этапе ИИ – банки рас-
сматривают вопрос о том, чтобы объ-
единить усилия и создать единую
платформу, которая сделает жизнь мо-
шенников максимально сложной.

Кроме того, специалисты расска-
зали, что многие банки уже работают
над предоставлением такой услуги, как
личный ИИ-помощник для своего кли-
ента. Этот личный помощник будет об-
учаться своим хозяином, знать его
потребности и привычки, чтобы защи-
щать от враждебной финансовой ин-
формации.

НЕПРОСТОЙ ВЫБОР
Начальник отдела информационной

безопасности и технических средств
защиты ЦКБ ГА Алексей Щучкин в раз-
говоре с корреспондентом обратил
внимание на то, что ради зашиты от
враждебного ИИ в каких-то случаях
гражданам придётся пожертвовать
даже конфиденциальностью.

– Стремительное развитие ИИ вы-
вело нас на новый уровень противо-
стояния между атакой и защитой. К
сожалению, мы будем вынуждены вы-
бирать между приватностью и безопас-
ностью, в том числе – с усложнением
аутентификации пользователя, вклю-
чая передачу биометрических и прочих
персональных данных организациям,
осуществляющим защиту пользова-
теля, – предупреждает специалист.

По словам Алексея Щучкина, ни
одна защищающая организация не
разгласит своих технологий борьбы с
враждебными ИИ при помощи собст-
венных нейросетевых возможностей,
но можно предположить три самых до-
ступных варианта обороны.

Первый уже активно используется –
с помощью приложения. Вам поступил
подозрительный звонок, Вы нажимаете
кнопку приложения, и дальше звонок пе-
реадресовывается ИИ. Такой способ
наиболее прост, он позволяет в том
числе собрать базу враждебных адресов
и произвести анализ мошеннической
схемы. Но требует от пользователя со-
вершения минимальных действий.

Второй способ – автоматическая
защита по номеру – не требует от поль-
зователя ничего. Его практикуют мо-
бильные операторы. Если существует
пул адресов, которые уже явно засве-
тились в атаках, звонок с такого номера
может быть автоматически перена-
правлен ИИ.

Третий – обработка ключевых слов.
Например: «назовите номер карты и
пин-код». В этом случает можно запро-
граммировать реакцию на событие: от
выдачи предупреждения пользователю

до автоматического переключения на
ИИ. Но здесь уже могут возникнуть
сложности с разрешениями на монито-
ринг телефонных звонков и юридиче-
ским оформлением такого соглашения
с клиентом.

ЧТО ПОСОВЕТОВАЛ ИИ
На вопрос к нейросети о том, как же

от неё защититься, чат-бот ответил нам
следующее:

– Для защиты от таких атак враж-
дебного ИИ важно быть осторожным и
бдительным при взаимодействии в он-
лайн-средах. Проверяйте источники
информации, не предоставляйте лич-
ные данные без должной уверенности
в подлинности запроса, обучайтесь,
как распознавать потенциальные мо-
шеннические попытки и используйте
надёжные средства безопасности,
такие как антивирусное программное
обеспечение и фильтры почты. Если
кто-то из «родных» позвонил Вам с не-
обычной просьбой – перезвоните ему
сами и уточните, просил ли он об этом.

А специалистам был задан ещё и
такой вопрос:

– Возможно ли отличить ИИ россий-
ского производства от иностранного?

Максим Григорьев ответил так:
– Отличить довольно просто, ведь

базовая программа нейросети кор-
ректируется теми, кто обучает ИИ для
решения профильных задач. Осо-
бенно ярки различия, если общаться
на гуманитарные, исторические или
политические темы. В базовых зна-
ниях «нашего» ИИ больше информа-
ции о русской литературе.

Кроме того, ИИ, обученный в России,
даст совсем не ту оценку личности Бан-
деры, чем ИИ, прошедший обучение на
Украине. В блогосфере можно встретить
и такую рекомендацию: если вам ка-
жется, что вы говорите не с человеком,
а с ИИ, то спросите у него, чей Крым.

ВОПРОС, КОТОРЫЙ СПАСЁТ ВАС ОТ МОШЕННИЧЕСКОГО БОТА

ÏÅÐÅÂÎÐÎÒ ÍÀÓÊÈ

Михаил ЗУБОВ
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Записные либералы, защитники Израиля
в России и за её пределами, которые
всегда типа за свет демократии и сво-

боды, при этом с лёгкостью записывают своих
идейных оппонентов в нелюди и выносят им
массовые смертные приговоры, возмутились
анекдотом проживающей в Москве гражданки
Израиля Лизы Лазерсон. Анекдот действи-
тельно был отвратный, глумиться над мёрт-
выми детьми – это совсем за гранью. Впрочем,
Лазерсон не впервой нести дичь на ресурсе
иноагента Алексея Венедиктова. Но вот что
более всего поражает – Лиза и её сестра
Мария продолжают жить в Москве, а послед-
няя занимает высокую должность в руковод-
стве соцсети ВКонтакте, которой на уровне АП
выдан карт-бланш на участие в “образовании”
российских детей. ВК партерствует с Минпро-
светом по ключевым направлениям, владеет и
внедряет в школах (с одобрения того же Мин-
просвета) дегенеративную цифровую плат-
форму “Сферум”, где дети легко могут стать
жертвой злоумышленников, где имеет место
партнёрство с НКО извращенцев и фемини-
сток. Глядя на всю эту клоаку внутренней поли-
тики РФ, прекрасно понимаешь, почему мы
оказались в идеологической, ценностной и де-
мографической яме.

Не все знают, что автор недавнего “пёрла”
про вагон мёртвых израильских детей Лиза
Лазерсон родилась в Саратове, в семье про-
фессора, являвшегося председателем сара-
товской иудейской общины “Хабад Любавич”
Александра Лазерсона. Она безусловно счи-
тала себя золотой либеральной молодёжью
в 2000-е, окончила МГИМО. И некоторое
время работала пресс-секретарём экс-ми-
нистра культуры Мединского, который имел
ту же alma mater высшего образования. А
вскоре девушка посчитала себя совсем уж
крутой и эрудированной и начала изрекать
откровения на своём феминистском блоге
(да, она, конечно же, феминистка, защит-
ница извращенцев и любительница Греты
Тунберг – полный набор) – в духе того, что в
столичном районе Зарядье во времена СССР
было еврейское гетто.

Twitter-аккаунт “Еврейская правда”
тогда написал: “Знатная российская феми-
нистка Лазерсон заявила, что в советской
Москве евреев держали в гетто. Тот слу-
чай, когда стыдно, что человек подписыва-
ется еврейской фамилией. Лучше бы школу
закончила”.

Ещё Лиза, конечно же, выступала за зако-
нопроект о профилактике сембыт-насилия и
“рушила традиционные стереотипы” заявле-
ниями вроде “в России семья – первая си-
стема подавления женщин”. Неудивительно,
что кривая быстро вывела даму на ныне за-
крытое “Эхо Москвы” иноагента Венедиктова,
а ныне она продолжает быть ведущей другого
проекта Веника, пока не закрытого. Где и поз-
волила себе недавно мерзкий анекдот о
собственном народе. 

Удивительно, конечно, что подобные пер-
сонажи и ныне вольготно чувствуют себя в
Москве. Но ещё более удивительно, что се-
стра Лизы – Мария Лазерсон является, по
данным ряда ТГ-каналов, ответственной за
организацию дегенеративного расчеловечи-
вающего фестиваля молодёжи ВК Фест. Кото-
рый в этом году стал триумфом иноагентов,
сатанистов и спонсоров ВСУ. 

По данным того же ТГ-канала, VK (генди-
ректором конторы является сын замглавы АП
Сергея Кириенко) готовится к поствоенному
будущему и активно рекрутирует братьев и
сестёр иноагентов, покинувших Россию.

“Администрировать затыкание ртов будут
через VK, который, возможно, станет офици-
альным поглотителем пригожинского «Пат-
риота».

Штат аппарата VK сплошь честные наваль-
нисты и диссиденты. Одна родная сестра
Лизы Лазерсон (феминистка и ведущая из
«Эхо Москвы») чего стоит. Мария работала в
«Калашникове» перед тем как он попал в
санкционные списки, жила с сотрудником
кремлёвской спецслужбы (оба они окончили
МГИМО) и передавала от него данные сестре,
а по ним Ходорковский составлял свои санк-
ционные списки.

Сейчас Мария является организатором 
VK Феста.

Там уже спел Моргенштерн (на промо в
Санкт-Петербурге), там же 1  июля спели Ин-
стасамка, Клава Кока, Элджей, Баста и про-
чие «борцы за мир на Украине», вела Настя
Ивлеева”, – отмечает автор канала.

Мы уже отмечали, что ВК откровенно про-
двигает и рекламирует порнографию, не на-

мерен удалять запрещённое в РФ недавним
законом содержание, пропагандирующее пе-
дерастию и смену пола, цензурирует инфор-
мацию о негативных последствиях ковид-
”вакцинации” по указивкам ВОЗ и вообще яв-
ляется одной из самых грязных соцсетей в
мире, чего совершенно не стесняется.

Самое отвратительное, что свой гешефт
владельцы ВК  делают на новом поколении, и
карт-бланш на это сети выдан на высшем
уровне.  Вот новость с официального сайта
Минпросвета от 2022 г.: 

“15 сентября Минпросвещения, Мин-
цифры и VK заключили соглашение о со-
трудничестве в области создания и
развития сервисов для удобного взаимо-
действия учителей с родителями и школь-
никами. В числе инструментов общения –
чаты и видеоконференции.

Сотрудничество сторон позволит школам
просто и удобно перейти на российские сер-
висы онлайн-коммуникаций в рамках внед-
рения ФГИС «Моя школа», а у всех
участников появится удобная и безопасная
альтернатива зарубежным мессенджерам.
Соглашение подписали Министр просвеще-
ния Сергей Кравцов, Министр цифрового
развития, связи и массовых коммуникаций
Максут Шадаев и генеральный директор VK
Владимир Кириенко.

VK Мессенджер, VK Звонки и Почта
Mail.ru будут использоваться в школах и
колледжах. Компания VK обеспечивает
развитие и функционирование сервисов.
Минпросвещения РФ будет отвечать за
обучение и консультации пользователей
информационных систем. Минцифры
несёт ответственность за техническую
интеграцию отдельных сервисов во ФГИС
«Моя школа»”.

То есть федеральные сервисы и плат-
формы тесно переплетаются с инфосисте-
мами ВК – у них налажен прямой объём
данными, в том числе ПД школьников. Есте-
ственно, школьники будут вовлекаться и в
саму соцсеть.

А вот новость от июня 2022 г.: 
“VK и Министерство просвещения РФ

будут сотрудничать с целью развития образо-
вания на всех ступенях – от общего до про-
фессионального. Соответствующий мемо-
рандум подписан на Петербургском между-
народном экономическом форуме.

Меморандум между VK и Министерством
просвещения РФ предусматривает реализа-
цию совместных проектов для развития об-
щего, среднего профессионального и
дополнительного профессионального обра-
зования, профессионального обучения, а
также дополнительного образования детей и
взрослых. Стороны будут совместно продви-
гать цифровые решения в образовательной
сфере, в том числе технологии онлайн-обуче-
ния, выявлять и развивать талантливых детей,
повышать квалификацию педагогов, взаимо-
действовать с родительскими и профессио-
нальными сообществами.

«Образование является одним из страте-
гических направлений для VK.  Наши цифро-
вые платформы дают пользователям широкие
возможности для обучения: от изучения пред-
метов школьной программы и подготовки к
экзаменам и олимпиадам до получения вос-
требованных ИТ-специальностей и повыше-

ния квалификации, переквалификации. Мы
стремимся, чтобы качественное образование
благодаря цифровым сервисам было до-
ступно как можно большему числу людей. Мы
с оптимизмом смотрим на перспективы парт-
нёрства», – отметил генеральный директор
VK Владимир Кириенко”.

Владимир Кириенко не знает или делает
вид, что не знает, что качественное образо-
вание и цифровые сервисы – это вещи со-
вершенно несовместимые? Напротив, в
недавнем обзоре нашего будущего, который
приписывают Сберу, прямо сказано, что
массовое дешёвое образование для боль-
шинства как раз и будет цифровым. Людей
будут учить конкретным отдельным навыкам
по личным карьерным траекториям. И в то
же время для детей немногочисленной
“элиты” будут сохранены все прелести фун-
даментального предметного очного обуче-
ния с живыми педагогами.

Про принадлежащую на 100% ВК плат-
форму “Сферум”, сотрудничающую с гендер-
ными НКО извращенцев и рекламирующую
себя на смартфонах, которые вообще-то за-
прещены в образовательном процессе Рос-
потребнадзором, мы и наши соратники из
ОУЗС уже детально рассказывали.

Вот такая яркая картина выходит с очевид-
ными тенденциями по уничтожению нацио-
нальной культурной идентичности, традици-
онного образования и традиционного ценност-
ного ряда в российской внутренней политике.
И одним из главных представителей «шестой
колонны» внутри страны становится плат-
форма ВК, куда перекочевали или которой
поддерживаются все известные силы, мечтаю-
щие о гибели нашей страны и народа. И этот
противник имеет огромный административ-
ный ресурс. И на нём уже зарегистрировано
большинство наших соотечественников. Наде-
емся, что всё это беспокоит не только кучку не-
равнодушных граждан – защитников нацбезо-
пасности. И планам разрушителей не суждено
будет сбыться.

РИА «КАТЮША»

23 октября в The Washington Post вышла ог-
ромная статья Грега Миллера и Изабель 
Хуршуд «Украинские шпионы с глубокими
связями с ЦРУ ведут теневую войну против
России». Главный вывод – сейчас взаимодей-
ствие с ЦРУ постепенно сворачивается и
этому есть объяснение – террористическая
деятельность разведсообщества б/УССР.

Статья начинается с приведения ранее не-
известных подробностей провоза компонен-
тов самодельного взрывного устройства

(СВУ), которое было использовано для подрыва ма-
шины, на которой ехала Дарья Дугина. Издание рас-
сказывает, что через границу части взрывного
устройства провезли в переноске для кошки, в кото-
рой был «секретный отсек». Так газета показывает
информированность авторов, заставляя читателей
верить всем их остальным словам. Например, что
тесные отношения между СБУ и ЦРУ установились
только с 2014 года, после того как Крым «вернулся в
родную гавань» – словами авторов «с тех пор, как
Россия впервые захватила украинскую территорию».
На самом деле это абсолютно не так. ЦРУ контроли-
ровало украинскую власть непосредственно с мо-
мента объявления незалежности в 1991 году, а вот
сейчас активность американских оперативников во
власти заметно снизилась. Куратором офиса Зелен-
ского теперь является не ЦРУ, а британская разведка
MI6. При этом оперативники ЦРУ поддерживают
агентурно-оперативную практику СБУ, а британцы
«на земле» занимаются ГУР Кирилла Буданова.

В статье говорится о том, что с 2015 года ЦРУ по-
тратило «десятки миллионов долларов» на поддер-
жание  разведсообщества б/УССР, в том числе на
создание новых региональных штаб-квартир, обуче-
ние личного состава в США, передачу специальных
средств и оружия, организацию обмена данными и
прочие «радости» разведческого бытия. Тоже не-
правда: потрачены сотни миллионов долларов по
линии различных фондов, контролируемых Ленгли.
Эти слова, скорее всего, были необходимы авторам
для воздействия на внутреннюю американскую
аудиторию, которая всегда хочет чётко знать куда и
как уплывают деньги налогоплательщиков. Авторы
материала утверждают, что именно на эти деньги
СБУ и ГУР проводят ликвидации как на новых терри-
ториях, так и в старых границах России. Об этом го-
ворится открытым текстом и свидетельствует, что
США являются страной, поддерживающей терро-
ризм: «За последние 20 месяцев СБУ и её военный
аналог ГУР совершили десятки убийств российских
чиновников на оккупированных территориях, офи-
церов за линией фронта и видных сторонников
войны в глубине России».

Обоснованные обвинения спецслужб б/УССР в
использовании террористических методов всё-таки
вызывает беспокойство у более-менее здравых чи-
новников в Ленгли: «Склонность Украины к “ликвида-
циям” осложнила её сотрудничество с ЦРУ, вызвав
обеспокоенность по поводу соучастия агентства в
этих акциях». Однако СБУ и ГУР не собираются ме-
нять такие подходы. «У нас слишком много врагов, ко-
торых важнее нейтрализовать», – заявил изданию
один из высокопоставленных офицеров СБУ. Издание
оправдывает террористическую деятельность спец-
служб б/УССР, сравнивая её с охотой МОССАД на
убийц израильских спортсменов. Однако израиль-
ская разведка ликвидировала именно тех, кто уча-
ствовал в Холокосте и совершал теракты против
евреев. Поэтому сравнение абсолютно некорректно
– российские граждане не ведут террористической
деятельности на территории, контролируемой Кие-
вом. В ЦРУ опасаются переноса СБУ и ГУР убийств
русских представителей на территорию третьих

стран. Это реальная обеспокоенность: «Если разве-
дывательные операции Украины станут ещё более
наглыми – например, нацеленными на русских в
третьих странах – можно себе представить, как это
приведёт к разногласиям с партнёрами и войдёт в
серьёзное противоречие с более широкими страте-
гическими целями Украины». Ведь среди этих целей
– членство б/УССР в НАТО и Европейском Союзе.

То, что СБУ не собирается останавливать убий-
ства, свидетельствуют приведённые изданием слова
из заявления председателя СБУ Василия Малюка:
«Все цели, по которым действует СБУ, полностью за-
конны». Он встречался в Вашингтоне с высшими
должностными лицами ЦРУ и чиновниками Госдепа в
сентябре этого года. Тогда он сказал: «Украина делает
всё, чтобы гарантировать, что справедливое наказа-
ние настигнет всех предателей, военных преступни-
ков и коллаборационистов». По линии агентов
влияния ЦРУ активно отмазывается от своего участия
в ликвидациях. «Мы никогда не привлекали наших
международных партнёров к тайным операциям, осо-
бенно за линией фронта, – заявил WP  бывший высо-
копоставленный сотрудник украинской безпеки. –
Оперативников СБУ и ГУР сотрудники ЦРУ на опера-
циях не сопровождали. Украина избегала использо-
вания оружия и оборудования, происхождение
которых можно было отследить в США, и даже тайные
потоки финансирования были разделены». Вот где
выскочила часть правды – тайные потоки финансиро-
вания вне бюджета ЦРУ действительно были.

«Отмазку» для ЦРУ от террористических опера-
ций СБУ и ГУР изданию повторил и один из бывших
высших сотрудников Ленгли. «У нас было много
ограничений в оперативной работе с украинцами.
Акцент был сделан на безопасных коммуникациях и
поиске новых источников разведывательной ин-
формации внутри России, а не на том, “как взорвать
мэра”. У меня никогда не возникало ощущения, что
мы были настолько вовлечены в разработку их лик-
видаций». Авторы статьи настаивают, что сотруд-
ники разведорганов б/УССР тщательно делят
информацию о планируемых акциях на ту, которую
надо предоставить союзникам, и ту, которую надо
оставить в секрете. Хотя это чистой воды профана-
ция. АНБ США держит под полным контролем си-
стему украинской спецсвязи и ВСЕ планируемые
операции известны Национальной разведке США.

В материале сообщается о некоторых подробно-
стях сотрудничества СБУ с американской развед-
кой. В частности, утверждается, что оно ведётся
через специально созданное в 2015 году «5 управ-
ление». Интересно, что потом появилось и «6 управ-
ление», которое организует взаимодействие с
британской MI6. Они были созданы для того, чтобы
исключить риски разоблачения подробностей со-
трудничества со стороны бывших офицеров КГБ
СССР, которые ещё оставались в безпеке. Именно
на совести «5 управления» создание «тайных тюрем
СБУ» – аналогов ЦРУшной практики. Люди по-
падают туда без судебных решений, содержатся в
невыносимых условиях неограниченно долго и под-
вергаются пыткам. Другими направлениями сотруд-
ничества были совместные вербовочные подходы к
донецким и российским чиновникам, организация
прослушки органов власти и управления, а также
организация кибератак.

Издание делает главный вывод:  сотрудничество
с СБУ для ЦРУ «приняло фатальный оборот» именно
из-за террористических актов с украинской сто-
роны. Именно этим объясняется фактическая пере-
дача инициативы по работе «в поле» британской MI6
и «6 управлению», у которых нет никаких ограниче-
ний, ни моральных, ни законодательных.

Дмитрий СВЕТИН

ÏÎÏÅ×ÈÒÅËÜ ÖÐÓ

АНТИНАЦИОНАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА

Член Европейского парламента
от Германии Кристина Андерсон не-
давно заявила, что продолжит
борьбу за свободы людей по всему
миру, но в ответ попросила граждан
повсюду мирно отвергнуть насту-
пающую волну мандатов Covid и
ограничений.

Андерсон сказала: «Всё возвра-
щается. Первые страны уже начи-
нают говорить о мандате на маски в
Израиле. Я слышала о нескольких
университетах в Соединённых Шта-
тах. Они уже всё это возвращают, и
мне бы очень хотелось, чтобы вы,
люди, не продолжили подчиняться.
Просто скажите нет. Они хотят,
чтобы ты носил маску? Скажи
“нет!”. Они хотят, чтобы ты сделал
еще одну дозу мРНК? Скажи “нет!”.
Они хотят ввести для вас комен-
дантский час? Скажи “нет!”. Cons-
piranews

* * *
Наглость власть имущих не

знает предела, идиотизм крепчает.
Где-то в сети проскочило предложе-
ние Кадырова: выбирать прези-
дента из одного кандидата, других
не выдвигать. А что стесняться,
пипл всё схавает! Известна уста-
новка: неважно как проголосуют,

важно как посчитают. Алла Панфи-
лова, вы постоянный председатель
избирательной комиссии, навер-
ное, привыкли к такому правилу,
установленному несменяемыми
правителями. Теперь это называ-
ется не идиотизмом, а рационализ-
мом и даже любовью народа к
своему постоянному несменяе-
мому престарелому правителю.

А не хотите ли закон, запрещаю-
щий критиковать родную власть во
время войны, специальной военной
операции (СВО)? Это мы можем,
возьмите платочек и заткните
ротик. Что нам стоит дом по-
строить! «Но каменщик, что стены
клал, построил не хоромы, а тем-
ницу» (Расул Гамзатов).

Что мы ещё можем? Да многое,
например, верить тому, что пишут,
говорят по телевизору, радио.
В.И. Курсаков

* * *
Большинство представителей

российского списка “Forbes”, а
также различных действующих и
бывших высокопоставленных чи-
новников и топ-менеджеров гос-

корпораций поздравили своих ку-
раторов из американской разведки
с днём ЦРУ (18 сентября). Из бла-
годарности за предоставленный им
в жизни “шанс”, а также в рамках
понятийных обязательств агентур-
ного соглашения с ними. Люби-
мыми директорами ЦРУ (тогда
Центральной разведки) наших оли-
гархов являются Уильям Уэбстер и
Джордж Тенет. Ведь именно при
этих главах ЦРУ они получили свое
“место под солнцем” и смогли себя
реализовать как агенты американ-
ской разведки на антироссийском
поприще: разграбление госсоб-
ственности, выстраивание эконо-
мики России на американский лад
и в угоду доллару.

Но не забывайте, дорогие
“друзья”, что за госизмену наказа-
ние суровое и до вас рано или
поздно всё равно доберутся, чтобы
спросить за совершённые (и еже-
дневно совершаемые) против инте-
ресов Родины преступления. На
сроки давности надеяться не стоит
- их нет. Единственное: площадь
“Лефортово” точно придётся рас-
ширять. Прислано по Телеграм

ИХ ДОСТИЖЕНИЯ
Росстат, поменяв методику под-

счёта, «снизил» количество бедных
граждан в стране на 3 миллиона че-
ловек. Благодаря “перерисовке”
Росстат отчитывается о рекордном
уровне бедности - 14,3 миллиона
человек. Однако если использовать
старую методику, то их 17,5 мил-
лиона. Таким образом, число бед-
ных неуклонно растёт с 2014 года, а
не снижается. В то же время 53
миллиона россиян живут не более
чем на 27 тысяч рублей в месяц.
Они считаются «предбедными».

* * *
Экспорт российской нефти рух-

нул на четверть после требования
Путина уменьшить скидки. Индия и
Китай сократили закупки почти на
1 млн баррелей в сутки после того,
как нефтяники попробовали сокра-
тить скидки на Urals с 30% до 20%
к Brent.

* * *
Рассказ боевика «российской

армии». “Приезжаешь в Северодо-
нецк. Подходят бабушки и спраши-

вают: “Сынок, вы нас присоединили,
вы нас освободили. От чего? Ска-
жите! От еды? От воды? От электри-
чества? От чего вы нас освободили?”
А мне нечего ответить, нам стыдно!”.

* * *
Россию предаёт каждый третий:

элита готова пойти “на поклон” к
Западу. Результаты последнего ис-
следования ВЦИОМа неутешитель-
ные – 30% российских чиновников
и предпринимателей готовы пойти
“на поклон” к Западу, лишь бы осла-
бить экономические санкции.

* * *
«Россия может иметь сколько

угодно ядерных чемоданчиков и
ядерных кнопок, но поскольку 500
миллиардов долларов российской
элиты лежат в наших банках, вы ещё
разберитесь: это ваша элита или уже
наша?», — экс-советник президента
США Збигнев Бжезинский.

* * *
Чубайс с женой закупили и раз-

возят гуманитарную помощь для
пострадавших от атаки «Хамаса». 
В РФ от Чубайса ничего полезного
не видели.

Politkrem

К О Р О Т К ООктября шестнадцатого дня 

две тысячи двадцать третий год.

Находящийся в живых Мужчина 

с собственным именем

© Анатолий в Роду Крыловых

Глава РОДовой Общины семьи 

Крыловых принял наследие Рода –

унаследовал земли и недра, 

с координатами GPS:

55°36’7.4664” с.ш., 38°2’41.4384” в.д.

с радиусом 24 км 

от точки координат.

Приступил к осуществлению 

власти непосредственно, 

управлению и распоряжению 

на унаследованных по праву почвы

и крови землях.

Является публичной офертой.
Вступает в силу с момента 

опубликования в СМИ.
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